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П Р И Е З Д  В М О С К В У  П А Р Т И Й Н О 
ПРАВИТЕЛЬСТВЕННОЙ ДЕЛЕГАЦИИ ПНР
В Москву 10 октября по пригла

шению Центрального Комитета КПСС 
и Совета Министров СССР с офици
альным визитом прибыла партийно
правительственная делегация Поль
ской Народной Республики. Ее воз
главляют Первый секретарь ЦК 
Польской объединенной рабочей пар
тии товарищ В. Гомулка и Предсе
датель Совета Министров ПНР това
рищ Ю. Циранкевич.

На Внуковском аэродроме, укра
шенном государственными флагами 
ПНР и СССР, был выстроен почет
ный караул и исполнены государст
венные гимны двух братских стран.

Делегацию встречали Генераль
ный секретарь ЦК КПСС Л. И. Бреж

нев, Председатель Совета Минист
ров СССР А. Н. Косыгин, товарищи 
Г. И. Воронов, А. Я. Пельше, Д. С. 
Полянский, М. А. Суслов, А. Н. Ше
лепин, П. Н. Демичев, Ю. В. Андро
пов и другие официальные лица.

На аэродроме товарищи Л. 0. 
Брежнев и В. Гомулка обменялись 
приветственными речами.

V
Первый секретарь ЦК Польской 

объединенной рабочей партии това
рищ В. Гомулка и Председатель Со
вета Министров ПНР товарищ 
Ю. Циранкевич 10 октября нанесли 
в Кремле визит Генеральному сек
ретарю ЦК КПСС товарищу Л. И. 
Брежневу и Председателю Совета

Министров СССР товарищу А. Н. Ко
сыгину.

В тот же день в Кремле состоя
лись переговоры руководителей Ком
мунистической партии Советского 
Союза и Советского правительства с 
партийно-правительственной деле
гацией Польской Народной Респуб
лики.

Во время переговоров, проходив
ших в обстановке братской дружбы 
и полного взаимопонимания, имел 
место широкий обмен мнениями по 
вопросам дальнейшего укрепления и 
расширения всестороннего сотрудни
чества между Советским Союзом и 
Польской Народной Республикой.

(ТАСС).

К В И 3 И Т У
н. В. ПОДГОРНОГО
в А В С Т Р и ю
МОСКВА, 10 октября. (ТАСС)

Визит Председателя Президиума Вер
ховного Совета СССР Н. В. Подгор
ного в Австрию на несколько дней 
откладывается.

***
В связи с сообщением об от

срочке официального визита Пред
седателя Президиума Верховного 
Совета СССР Н. В. Подгорного в 
Австрию корреспондент ТАСС об
ратился в Министерство иностран
ных дел СССР с вопросом о при
чинах этой отсрочки.

Представитель Отдела печати 
МИД СССР разъяснил, что визит 
откладывается на несколько дней 
в связи с простудным заболева
нием Н. В. Подгорного.

ИНФОРМАЦИЯ ДНЯ
НОВЫЙ ФОНТАН,
НОВЫЕ СКВАЖИНЫ

Два дня назад александров
ские нефтеразведчики получили 
новый фонтан промышленной 
нефти. Он забил из скважины 
№ 39, расположенной на С ос- 
нинской площади. Фонтан полу
чила бригада испытателей, кото
рой руководит буровой мастер 
А. Куренной. Одновременно про
должается дальнейшее исследо
вание Советского нефтяного ме
сторождения. На днях бригада 
А. А. Ю супова забурила новую 
53-ю скважину на той же Соснин- 
ской площади. Монтируется 
бригадой Н. Н. Кузнецова бур о
вая Р-41. Завозятся материалы и 
оборудование на будущ ую бу
ровую  Р-52, которую  будет мон
тировать бригада Н. Козачонка.

Р. ФЕДОРОВ.

ЦЕХ-НОВОСЕЛ
■Закончилась перебазировка ин

струментального цеха Томского 
завода режущих инструментов в 
новое просторное помещение. 
Ф резерное, шлифовальное и за
точное оборудование новых ма
рок разместилось на просторной 
площади в 1.500 квадратных мет
ров. Площадь цеха, таким обр а 
зом , увеличилась в два раза.

В. ШИЛОВ.

ИНИЦИАТИВА
ЛЕСНИЧЕГО

Х орош ую  инициативу проявил 
старший лесничий Кривошеин- 
ского лесничества А. М. Семен
ную По его предложению работ
ники лесничества создали брига
ду по заготовке дров. В течение 
лета и осени эта бригада загото
вила в лесу больше 2.300 кубо
м етров дров. Сейчас все эти д р о 
ва вывезены в районный центр. 
Большую часть из них —  1.580 
кубометров —  получили школы, 
детский сад и другие детские уч
реждения.

Н. САСЬКОВ.

АВТОМАТ ЗАМЕНИТ 
БРИГАДУ

Томский химфармзавод полу
чил сообщ ение от Ленинградско
го завода медицинского обор у 
дования о  том, что в адрес то
мичей с берегов Невы отгруже
ны два новых станка-автомата 
по оцелофаниванию конвалют — 
пакетиков с лекарством. После 
того, как эти автоматы будут 
включены в сущ ествующ ие на за
воде поточные линии, каждый из 
них заменит труд семи работниц.

Н. МИХАЙЛОВ.

В ЧЕСТЬ ВЕЛИКОГО 
РУСТАВЕЛИ

В дни, когда во всем мире от
мечался юбилей Шота Руставели, 
эту дату отметили и в селе Монас
тырке Ш егарского района. Здесь 
состоялся вечер, посвященный 
замечательному грузинскому по
эту. С докладом о  поэзии Шота 
Руставели выступила десятиклас
сница Г, Брекоренко. Старше
классники читали отрывки из поэ
мы великого грузина. В заключе
ние состоялась литературная вик
торина.

Н. СУХАНОВ.

СОВХОЗНЫЕ
МАСТЕРСКИЕ

В День работников сельского 
хозяйства в число действующих 
объектов совхоза «Тунгусовский» 
Молчаиовского района вступил 
ещ е один важный производствен
ный цех. Была введена в эксплуа
тацию новая механическая ма
стерская на центральной усадьбе 
совхоза. В ней установлено все 
необходим ое оборудование, под
ведены паровое отопление и 
электроэнергия.

М. ВЛАДОВ.

ЗВЕНИТ В СЕЛЕ 
ПЕСНЯ

М ноголюдную аудиторию с о б 
рал литературно-музыкальный 
вечер, подготовленный вместе с 
читательским активом работни
ками Тевризской сельской биб
лиотеки Каргасокского района. Он 
назывался «Песня —  наша спут
ница». В далеком таежном селе 
звучали замечательные советские 
песни — от пасен революцион
ного подполья д о  мелодий на
ших дней,

С. ЛАПИН.

ТРУДИТЬСЯ 
по чести и совести

26 лет проработала я дояркой. 
Все добрые перемены на селе проис
ходили на моих глазах. И обо всем 
этом хочется поведать молодым, тем, 
кому сейчас приходится работать в 
просторных типовых скотных дворах, 
где почти все процессы труда меха
низированы.

Вначале было не так. Пришла я на 
ферму в 1940 году. Дали мне 16 ко
ров. В первый день я надоила от них 
всего 15 килограммов молока. После 
отела даже самые высокоудойные ко
ровы не давали более 5 — 6 кило
граммов в сутки. Не порода была ви
новата в этом, а условия. Коров го
няли на водопой даже в сильные хо
лода на озеро. Доить коров приходи
лось в темноте. Бывало, зажжешь фа
кел из бересты и работаешь.

Нелегко было и в послевоенные 
годы. Но ведь, как говорится, не сра
зу Москва строилась. Мы отлично со
знавали, что трудности эти времен
ные.

Сейчас на фермах появились авто
доилки, автопоилки, автотранспорте
ры, целые молочные лаборатории. 
Просто стыдно плохо трудиться. Я вот 
уже в возрасте и то стараюсь от мо
лодых не отставать. Годовое обяза
тельство уже выполнено: на коро
ву получено 3.000 килограммов мо
лока. До конца года думаю получить 
от каждой из них еще не один цент
нер.

Приближается славный юбилей —  
50-летие Советской власти. Товари
щи доярки! Давайте соревноваться, 
отметим всенародный праздник удар
ным трудом. Я лично вызываю на со
ревнование передовую доярку Чаиц- 
ского района А. И. Баунь. В следую
щем году к 50-летию Советской вла
сти даю слово надоить не менее 3.200 
килограммов молока от коровы. 
Столько молока на корову получено 
мной за весь прошлый год.

Д. ФОМИЧЕВА, 
доярка Светлозеленинской фер
мы колхоза «Заветы Ильича» 
Бакчарского района.

Хорошо трудится на рыбном промысле звено Ивана Семеновича 
Коршунова из рыбоартели «Советский Север» Александровского рай
она. Звено за 9 месяцев выловило 212 центнеров рыбы при плане 173
центнера.

Рыбаки несут трудовую вахту в честь Октября.
НА СНИМКЕ: звено рыбаков (слева направо) — Александр Ев

геньевич Стариков, звеньевой Иван Семенович Коршунов н Арсен
тий Ананьевич Пыкин.

Фото Ф. Хитриневича.

П О Ч И Н  П О Д Х В А Ч Е Н
Механизаторы сельхозартели 

имени Кирова Кожевниковского 
района после окончания уборки 
урожая поставили технику на 
хранение и сразу же начали ее 
ремонт.

Одним из первых поддержали 
этот почин земледельцы колхо
за «Маяк» Первомайского райо
на. Они также решили не допу
скать разрыва между постанов-

В СЧЕТ 1967 ГОДА
Малые комплексные бригады 

Ингузетского леспромхоза, выпол
нив годовой план, успешно трудят
ся в счет 1967 года. Бригада В. М. 
Филимонова уже дала новострой
кам страны сверх годового плана 
свыше 3 тысяч кубометров леса, 
бригада А. Е. Русецкого — 2.531 
кубометр, бригада А. Ф. Ляпко — 
2.166 кубометров. Выполнила го
довой план и бригада т. Верисова 
со второго мастерского участка.

А . СУЛЕЙМАНОВ.
Ингузетский леспромхоз.

Двадцатитысячникам множить рады
Открытое, письмо ко всем лесозагот овит елям област и

Суров и богат наш таежный край. Он требует от человека силы, 
мастерства, настойчивости, но и полновесно вознаграждает затрачен
ный труд. В этом убедились наши лесозаготовители, ставшие извест
ными мастерами. В этом убедился и я лично. В нарымских лесах 
прошли многие мои трудовые годы. Был рабочим, вальщиком, потом 
стал руководить малой комплексной бригадой. Мы по праву можем 
гордиться, что именно здесь, в Каргасокском леспромхозе, родилась и 
окрепла новая форма организации труда лесозаготовителей —  ком
плексные бригады, которые потом распространились по всей области 
и по всей стране. Только после того, как были объединены усилия 
чокеровщика, вальщика, тракториста, стало возможно гораздо про
изводительнее использовать механизмы, добиваться более высокой 
производительности труда.

Тогда наша бригада и бригада Василия Петровича Мытциченко 
выступили инициаторами соревнования за 20 тысяч кубометров в 
год. Такой высокой выработки еще не добивались в области, и мало 
кто верил в возможность этого. Первые же результаты показали: 
этот высокий результат —  не предел. Двадцать, двадцать пять ты
сяч, потом тридцать тысяч кубометров леса —  вот ступеньки роста 
мастерства бригады. Отличных успехов добился и коллектив, руко
водимый Василием Петровичем Мытииченко, —  наши постоянные 
«соперники», и целый ряд других бригад в Каргасокском леспром
хозе. Двадцатитысячники появились в Ингузетском, Ергайском,. 
Аргат-Юльском и других леспромхозах.

Страна высоко оценила труд томских лесозаготовителей. Многие 
из них награждены орденами и медалями. Я с большим волнением 
и радостью узнал о присвоении мне звания Героя Социалистического 
Труда. Это очень высокая оценка моего труда и труда моих това
рищей по бригаде. Семилетка была для бригады успешной. 172 ты- > 
сячи кубометров леса отправили мы стране.

„  )В пятилетку лесная промышленность страны должна шагнуть да
леко вперед. ЦК КПСС и Совет Министров СССР приняли специаль
ное постановление о развитии лесозаготовительной промышленно
сти, открывающее перед нами широкий простор для инициативы, 
совершенствования организации труда, улучшения технологии про
изводства.

Значительцым ростом мощностей характеризуется пятилетка для 
комбината «Томлес». Но, чтобы выполнить намеченные планы, каж
дому из нас нужно гораздо лучше трудиться, наметить повышенные 
рубежи. Коллектив Сангальского лесопункта, на котором работает 
наша бригада, решил досрочно выполнить годовой план. Наши луч
шие бригады, возглавляемые Г. Г. Жарковым, А. А. Соколом, Т. В. 
Власенко, А. П. Матюхиным, уже выполнили годовые задания.

Весной прошлого года я переходил работать в ремонтно-механи
ческие мастерские. Но когда на лесопункте создались затруднения с 
планом, попросился в отстающую бригаду. Моя цель —  помочь ей 
выйти в передовые. За восемь месяцев бригада заготовила одиннад
цать тысяч кубометров леса. Мы тщательно продумали свои возмож
ности и решили, что до конца года можем довести счет кубометров 
до двадцати тысяч. Еще двадцать тысяч кубометров бригада загото
вит к 7 ноября 1967 года. Таким образом, к пятидесятилетию Ок
тября страна получит от нас 40 тысяч кубометров древесины.

Я обращаюсь ко всем лесозаготовителям области с призывом го
товить достойную встречу 50-летию Великого Октября. Запевалами 
в предоктябрьском соревновании должны стать бригады, борющиеся 
за рубеж 18— 20 тысяч кубометров. Таких бригад в нашей области 
уже около ста. Но их число обязательно увеличится. Мы, лесозаго
товители, обязаны ответить на заботу партии и правительства но
выми успехами, чтобы все наши резервы начали служить пятилетке.

В. ЯНЫШЕВСКИЙ,
Герой Социалистического Труда, бригадир малой комплексной
бригады Каргасокского леспромхоза.

кой техники на хранение и ее 
ремонтом.

Октябрь маяковцы объявили 
ударным месяцем в проведении 
ремонта сельскохозяйственных 
машин. К 7 ноября механизато
ры дали слово поставить на ли
нейку готовности весь прицеп
ной инвентарь и пять самоход
ных комбайнов. К первому апре
ля 1967 года будет полностью 
завершен ремонт тракторов, а к 
первому июля — всех хлебоубо
рочных машин.

Себестоимость ремонта тех
ники будет снижена на 7 — 10 
процентов против плановой.

А. НЕЧУНАЕВ.

П Е Р В Е Н С Т В О  
ЗА ФЕДОРОВЦАМИ

В соревновании доярок Молча- 
новского района сейчас лидиру
ют доярки Федоровской фермы 
совхоза «Молчановский»^ Они 
получают в сутки по' 9 кило
граммов молока на корову. А 
В. А. Зиновик довела надой до 
10 килограммов.

В повышении продуктивности 
скота большую помощь оказыва
ют дояркам пастухи. Их четверо: 
П. Янченко, Г. Давыдов, Ф. Куз
нецов и А. Корякин. Они, несмот
ря на темные ночи, пасут коров 
круглые сутки по пожнивным 
остаткам.

В сентябре федоровцы надоили 
280 килограммов молока о.т ко
ровы, а всего с начала года —  
более 2.250 килограммов. Свое 
годовое обязательство —  полу
чить на корову 2.900 килограм
мов молока —  они успешно вы
полняют.

В. МАЙКОВ.

СЛОВО ВЫШКОМОНТАЖНИКОВ
Вышкомонтажники первыми 

приходят на место, где должна 
быть построена буровая. Их 
встречают тайга, болото. Брезен
товая палатка нередко служит 
единственным жильем рабочих. 
Трудностей немало, но спаян
ность, взаимовыручка помогают 
преодолевать их и трудиться вы
сокопроизводительно. Этот год 
для экспедиции нелегкий. Боль
шой паводок почти на два месяца 
приостановил бурение и строи
тельство вышек. Сейчас прихо
дится дорожить каждым часом, 
каждой минутой. Цех наверстыва
ет упущенное, успешно справля
ется со своими социалистически

ми обязательствами. На нашем 
счету уже 11 построенных буро
вых вышек. До конца года постро
им еще 4.

Вышкомонтажному цеху при
ходилось не только строить, но и 
разбирать вышки, перевозить их 
на новое место своими силами. 
Для всех рабочих давно стало не
преложным законом экономить в 
большом и малом. На нашем сче
ту уже десятки сэкономленных 
кубометров леса, пиломатериалов, 
сотни килограммов гвоздей и тон
ны горюче-смазочных материа

лов. Но мы не довольствуемся до
стигнутым. Есть возможность ра
ботать еще лучше. Уже сегодня

думаем над тем, как будем тру
диться в 1967 году. А он ожида
ется напряженным.
. Коллективу монтажного цеха 
предстоит построить 25 буровых—  
это на десять больше, чем в ны
нешнем. Таких объемов нам еще 
не приходилось выполнять. Но мы 
понимаем, что иначе нельзя. Про
грамма бурения в экспедиции зна
чительно возрастает. Все буровые 
бригады добиваются высоких ско
ростей проходки, осваивают но
вую технику и прогрессивные 
технологические режимы. Чтобы 
добраться более высоких рубе
жей, они должны иметь задел 
своевременно и хорошо подготов

ленных вышек. Это значит, что 
от нашего цеха будет зависеть 
успех буровиков, успех деятель- 

•ности экспедиции.
Можем ли мы справиться с воз

росшими требованиями? При хо
рошей организации труда и, 
главное, при механизации боль
шинства трудоемких процессов 
можно построить 25 буровых. 
Планы вполне реальны. Но надо 
повысить техническую оснащен
ность цеха. На своем собрании мы 
обсудили задачи будущего года и 
наши социалистические обяза
тельства в честь 50-летия Совет
ской власти. Мы решили не допу
стить по своей вине ни одного 
случая срыва сдачи буровой, по
высить качество строительства. 
Более настойчиво будет вестись 
борьба за повышение качества ра

бот, экономию строительных и го
рюче-смазочных материалов. За 
счет этого себестоимость строи
тельства буровых снизится на 
полтора— два процента против 
плана.

Мы решили вызвать на сорев
нование -вышкомонтажный цех 
Васюганской экспедиции. Наши 
буровые бригады соревнуются 
между собой, давайте и мы не 
останемся в стороне.

А. АРКАНОВ, 
начальник вышкомонтажного 
цеха Александровской экспе
диции;
Н. КУЗНЕЦОВ, Н. К03АЧЕ- 
НОК, В. АНИСИМОВ, про
рабы бригад;
Г. ЛАПКО, С. РОТОСЕП,
Г. ГАЙФУТДИНОВ, выш
комонтажники.

Ш

З А П А С Т И  В Д О В О Л Ь  

К А Р Т О Ф Е Л Я  И  О В О Щ Е Й СТАВКА НА ПРОИГРЫШ
Курсанты горохом рассыпались 

по полю —  копали картофель. Их 
товарищи споро ссыпали собранные 
клубни в мешки, грузили на авто
машины. Скажи этим людям в зеле
ных гимнастерках, что они сейчас 
заготовители Томского райпотребсою
за, они наверняка удивились бы.

—  Думаю, что нарушений здесь 
никаких нет, —  говорит директор 
заготконторы Томского райпотреб
союза тов. Татаринов. —  Зачем соз
давать лишнюю перевалку для кар
тофеля? Мы заключили договор с 
совхозом «Томский» о продаже нам 
картофеля. Кто помогал работникам 
совхоза собирать урожай —  не на
ше дело. Мы дали наряд хозяйствен
никам Томского военного училища 
связи на получение картофеля в 
этом хозяйстве —  они его получили. 
Таким же путем и другие спецпот- 
ребители заготовили в хозяйствах 
Томского района 3.313 тонн карто
феля.

Того же мнения, что такой «без
наличный расчет» при заготовках 
картофеля »  дело правильное, при

держивается и председатель правле
ния Томского облпотребсоюза тов. 
Ведерников. i

•—  И до этого года существовала 
практика, когда по нашим нарядам 
потребители брали картофель непо
средственно в хозяйствах,— говорит 
он. —  Заготконторы получают от 
них незначительные суммы на орга
низационные расходы. Что здесь 
криминального?

Никто не ищет здесь криминала. 
Но такая практика начисто исклю
чает труд заготовителей, приучает 
их загребать жар чужими руками. 
Многие кооператоры разучились дей
ствовать быстро, с инициативой, 
проявлять расторопность и смекал
ку, когда этого требует обстановка.

Нынешняя капризная весна и 
ясное лето кое-где в районах не да
ли картофелю уродиться. Эти усло
вия, безусловно, трудный экзамен 
для заготовителей. Далеко не все 
его выдержали. Недавно на зональ
ном совещании председатели Аси- 
новского, Первомайского и Зырян
ского райпотребсоюзов тт. Лугов- 
ской, Ошуев и Бембель признали,

что план заготовок картофеля про
вален в основном из-за плохой орга
низации. Кооператоры вовремя не 
заслали сдатчикам тару: пошли с 
мешками по дворам, когда селяне 
уже засыпали картофель в погреба. 
Долго судили-рядили платить по 6 
или 8 копеек за килограмм карто
феля, хотя обстановка требовала 
сразу установить высокие закупоч
ные цены. Председатель Зырянского 
райпотребсоюза в самую горячую 
пору заготовок только выяснял: 
«Кому отгружать картофель, своих- 
то хранилищ у нас нет?»

В нелегких условиях заготовок 
текущего года растерялись руково
дители облпотребсоюза.

•—  План мы не выполним, •—  го
ворит председатель правления тов. 
Ведерников. —  Подвели колхозы: 
Они должны продать нам около 11 
тысяч тонн, а на 9 октября продали 
лишь 6 тысяч. Мы ежедневно дер
жим на телефоне районы, проверя
ем расстановку людей, но если нет 
картофеля...

Мрачный взгляд тов. Ведернико
ва на судьбу заготовок текущего

года можно понять, но нельзя оп
равдать. Ведь смогли же кожевни- 
ковские кооператоры за последнюю 
пятидневку заготовить 377 тонн 
картофеля, хотя до этого за весь се
зон закупили 535.

А перелом в заготовках произо
шел потому, что директор загот
конторы тов. Востров и уполномо
ченный облпотребсоюза тов. Поце
луев вместе с райисполкомом «под
няли на ноги все, поставили заго
товки картофеля задачей номер 
один». Во всех населенных пунктах 
провели сходы граждан, на которых 
людям разъяснили важность заго
товок. Особенно активно прошли 
сходы в Еловке, Базое, Батурине. 
Заготовители, продавцы сельпо по
шли по дворам. Депутаты местных 
Советов, председатели сельсоветов, 
работники отделов райисполкома 
приняли горячее участие в заготов
ках. В итоге ряд кооператоров до
бился отличных результатов. Так, 
заготовитель Вороновского сельпо 
тов. Ребенков закупил у населения 
120 тонн.

Работники заготконторы привлек

ли нештатных заготовителей. Один 
из них —  домашняя хозяйка из се
ла Базой Екатерина Солуянова за 
неделю заготовила 50 тонн карто
феля.

К сожалению, хороший опыт ко- 
жевниковцев плохо перенимают от
стающие райпотребсоюзы, а облпот
ребсоюз и райисполкомы не поправ
ляют их. В итоге зырянские коопе
раторы по-прежнему проваливают 
план, за последнюю пятидневку 
они заготовили всего 17 тонн, перво- 
майцы —  38, асиновцы —  30
тонн. А на зональном совещании 
было решено, что в каждом районе 
закупят по 200 тонн картофеля.

Совершенно непонятна бездеятель
ность чаинских кооператоров. Про
валив план заготовок, они за пос
леднюю пятидневку закупили у на
селения... 6 тонн. Ссылки на неуро
жай, позднюю весну никого не 
убеждают. Соседи, тоже северя
не,—  бакчарцы, парабельцы, карга- 
сокцы —  сумели в тех же неблаго
приятных условиях перевыполнить 
планы закупок картофеля. Бакчар- 
ским кооператорам не планировалось

ни тонны, а они закупили 180 тонн 
картофеля. Каргасокцы при плане 
30 тонн заготовили 125.

Время еще не упущено. Нельзя 
согласиться с утверждением тов. 
Ведерникова, что «картофеля в рай
онах нет». Такое настроение лишь 
во вред делу. Заготовителям отста
ющих районов необходимо перенять 
боевую наступательность кожевни-, 
ковцев, поднять на ноги активи
стов сельпо, местных Советов, при
влечь нештатных заготовителей.

Успех дела во многом зависит от 
активности заготовителей, и прежде 
всего руководителей облпотребсоюза 
тт. Ведерникова и Войцеховского. 
Необходимо, чтобы они держали ру
ку на пульсе заготовок картофеля. 
Чужими руками, как показала 
практика, картофель можно грести 
лишь при большом урожае. В усло
виях нынешнего урожая надо при
ложить свои силы.

Ближайшие 20 дней и должны 
стать для кооператоров Томской об
ласти ударными на закупке карто
феля.

Л. ТИТОВА,
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Ш офер О рловского леспромхоза Анатолий Рычкалов вывозит 
на нижний склад на лесоводе «Урал-377» д о  160 кубометров д р е 
весины в смену вместо 94 кубометров по Плану. Такая производи
тельность —  не за счет перегрузки автомобиля. Это итог уплот
нения рабочего времени при погрузке и разгрузке, ну, и, конечно, 
того, что у хорош его хозяина машины не бывает в пути простоев.

А. Рычкалов взял обязательство Довести пробег автомобиля без 
капитального ремонта д о  120 тысяч кйЛометров. Он выступил в рай
онной газете «Заря Севера» и призвал всех водителей лесовозов 
вступить в соревнование за удлинение межремонтных ср о 
ков машин. Ф ото И. Тупикина.

За чертой ком сом ольского  возраста
Человеку исполняется 28 лет, 

он выходит из комсомольского 
возраста. Позади пора юношеских 
страстей и увлечений, первых 
шагов в большую жизнь. К это
му времени происходит идейное и 
нравственное формирование лич
ности, становление характера. И 
далеко не праздны вопросы: что 
дала оргаНизащия тем, кому сей
час 28, каковы идейный багаж и 
навык общественной работы у 
воспитанников комсомола?

На Томском манометровом за
воде В этом году ушло Из комсо
мола 12 человек. К концу года 
исполнится 28 еще четверым. С 
большинством из этих шестнад
цати Мне удалось побеседовать.

Разные люди. Среди них есть 
инженеры и техники, рабочие и 
бухгалтеры. У всех уже немалый 
жизненный опыт, и почти все на 
заводе работают давно.

0 годах, проведенных в комсо
моле, каждый из них говорит по- 
разному. Одни вспоминают это 
время с благодарностью, другие—  
с равнодушием.

Римма Матвеева работает в 
плановом отделе. Через несколь
ко месяцев она выходит из ком
сомола по возрасту. Лучшие го
ды юности у нее прошли не зря, 
они были наполнены деятельной, 
кипучей энергией.

Легко ли было? Пожалуй, нет. 
Учеба в институте без отрыва от 
производства, комсомольские по
ручения, а потом появились и 
другие заботы. Но не может же 
Человек жить только для себя, за
мыкаться в своем тесном мирке, 
если он находится среди коллек
тива.

Недавно Римму избрали в со
вет по Наглядной агитации. И 
здесь она с привычной ей добро
совестностью й знанием дела взя
лась за работу. На заводе нужно 
много сменить устаревших ло

зунгов и плакатов, оформить за
ново цехи, красные уголки и 
другие помещения.

Но некоторые комсомольцы с 
возрастом постепенно стали отхо
дить от общественной жизни, хо
тя раньше считались активными. 
Геннадий Баранов —  член груп
пы народного контроля. В коми
тете комсомола за ним и числится 
такая «нагрузка». Но сам же Ген
надий признается, что в послед
нее время он почти ничего не 
делает. Мало свободного време
ни, семья, заботы.

Перешли в пассив и многие 
другие, кто стоит сейчас на 
28-летнем рубеже.

Бухгалтер В. Быкова уже 
года три связь с комсомоль
ской организацией поддерживает 
только тем, что платит членские 
взносы. В октябре ей исполняет
ся 28. Никакой общественной ра
боты не ведет.

Наполов Михаил считается од
ним из лучших токарей цеха 
N: 9. В октябре он тоже выбыва
ет из комсомола. Но в действи
тельности, можно сказать, выбыл 
давно. Никаких общественных 
поручений не имеет, да и говорит 
о них с неохотой. В этом же цехе 
работает токарь II. Рязанов. Два 
года назад он был комсомольцем. 
Вся его былая общественная ак
тивность осталась где-то за гра
ницей туманной юности.

Произошло это постепенно. Яс
но только, что чем ближе многие 
подходили к 28-летнему рубе
жу, тем больше падала их актив
ность^ пропадал интерес к общест
венной деятельности.

Почему так происходит? Отча
сти на этот вопрос дает ответ 
стиль работы заводского комите
та комсомола. Обычно комитет 
ориентируется на комсомольцев 
младшего и среднего возрастов. 
Старших он уже заранее списал 
в пассив.

—  Что с них возьмешь! —  ма
шет рукой Степан Назарчик, сек
ретарь комитета.

Вот и получается, что послед
ние два— три года Комсомольцы 
ни за что не отвечают, никто с 
них ничего не спрашивает.

Кстати, о самом выходе из ком
сомола. Ведь недаром говорят, —  
«Механически выбыл». Происхо
дит это очень буднично, неза
метно.

•—  Хотели мне что-то написать 
.на комсомольском билете, —  го
ворит библиотекарь Л. Медведева,
-—  да так и забыли.

—  Заплатила я членские взно
сы, взяли у меня билет— и все,—  
с обидой рассказывает бухгалтер 
Н. Чекрыгина.

Наверное, следовало все-таки 
и после 28 чествовать отличив
шихся комсомольцев, устраивать 
торжественные проводы с напутст
вием и впредь быть активными в 
общественной жизни.

Мало ли на заводе коммуни
стов, активных общественников, 
которые вышли из комсомола и 
которому они многим обязаны!

С благодарностью вспоминает - 
о своей комсомольской поре Эль
вира Быкова. Н шумный гомон на 
привалах.^туристических походов, 
и высокий трудовой накал моло
дежных субботников, и страстные, 
до хрипоты, споры на диспутах до 
сих пор живы в памяти. И пусть 
многое из этого ушло в прошлое, 
навсегда остались горячая заин
тересованность к окружающим, 

увлеченность работой, умение по
вести за собой других —  то луч
шее, что было привито в комсо
моле.

И это лучшее, естественно, 
привело Эльвиру в ряды партии. 
Один из лучших токарей-часовщи- 
ков завода, она возглавила брига
ду коммунистического труда, ор
ганизовала шефство над детской 
трудовой колонией.

Член горкома партии, кавалер 
ордена Ленина, Э. Быкова являет 
собой тот пример воплощения и 
развития комсомольских тради
ций, без которых немыслима пре
емственность комсомола и партии.

Но партбюро завода мало инте
ресуется людьми, выходящими по 
возрасту из комсомола. Не все они 
еще достаточно инициативны, 
вполне объективно считают, что 
им еще рано думать о партий. Но 
разве это снимает с коммунистов 
заботу о выбывших из комсомо
ла? Разве не их долг поинтере

соваться, как они живут, чем 
занимаются?

—  Года два назад бывший сек
ретарь партбюро т. Жуков дал 
мне Устав партии. Почитай, мол, 
да так и забыли обо мне, —  го
ворит Валентина Быкова. —  Сама 
я не решилась пойти в партбюро.

Почему бы, скажем, не прово
дить беседы с теми, кто скоро 
выбывает Или уже выбыл из ком
сомола? Темы таких бесед могут 
быть самые разные, но должны 
преследовать одну цель: разви
вать и поднимать общественную 
активность, не давать угасать 
ей.

—  Если б нам что-нибудь пору
чили, мы бы не отказались, —  за
являют многие.

Странно такое слышать от лю
дей, по многу лет. пробывших в 
комсомоле, но так и не научив
шихся быть самостоятельными. 
Получается так, как будто комсо
мольцы уходят на отдых вместе 
с тем багажом знаний, умения и 
навыка к общественной работе, 
который получили. '

Разговор на эту тему для мно
гих на заводе оказался неожи
данным. Никто как-то не думал 
об этом. А надо задуматься, ведь 
в работе ■ с людьми должен всегда 
действовать принцип: .доходить
до каждого. Здесь же речь идет 
не об одном или двух.

Н. ИЗМАЙЛОВ.

По следам наших выступлений

: «ПЛАТА ЗА БЕЗЫНИЦИАТИВНОСТЬ»
\В р е д а к ц и ю  о б р а т и л и с ь  з а  п о м о щ ь ю

Ш
ТЕБЕ. Лиля, гово
рила, предупрежда
ла. Вот и донянчи- 
лась ты со своими, 
— старший Мастер 
Н. С. Юшкеева и 
разозлена, и обиже

на, и жалко ей свою воспитанни
цу мастера Л. С. Кудрявцеву, и 
самое себя жалко: четверть века 
на заводе и первый раз в такую 
историю попала.

— Отблагодарили тебя, пожа
ловались, подвели под штраф.

Дверь в кабинет плотно захлоп
нута. Сюда даже шум цеха не До
летает. Хотя какой там шум пер
вого числа! Одна смена инвента
ризацией занимается. Вторая —• 
совсем не придет. После авральной 
ночи отдыхает. С авральной, толь
ко не'этой, Предыдущей; ебе и на
чалось. Конфликт со сменой, не
довольство, жалобы, все, как опре
деляет мастер, — неприятности...

29 сентября. Заканчивалась пер
вая смена.

— Девушки, —  Лилия Семе
новна подошла к своим. — В че
тыре после смены по домам, а к 
двенадцати ночи снова в цех. План 
горит, понимаете.

— Его все равно уже не выпол
нить.

Мастер даже не оглянулась на 
говорившую. Она быстро прикиды
вала. кто придет, кто нет. Уваро
ва откажется: она последнее Вре
мя неважно выглядит и работает 
хуже, наверное, приболела. Тито
ва тоже не согласится: Постарела, 
трудно ей в такие ночи без сна. 
Молодые? Косырева, Петрова— эти 
девчонки послушные, старатель
ные. Зубарева, конечно, не при
дет. Впрочем, она и сама Не знает, 
что сделает в следующую минуту. 
Несовершеннолетние? Ну и что, за 
план и они отвечают. Придут, по- 
ворчат-поворчат и придут. Да и за
работок в этот месяц плоховатый, 
работы-то было мало.

К двенадцати ночи Лилия Семе
новна была в цехе. Из ее смены 
почти все не явились. Напрасно 
она выглядывала из цеха в вет
реную, холодную темноту, разре
занную светом ламп на замысло
ватые фигуры.

Они пришли согласно сменному 
расписанию на следующий день 
к восьми утра. Рабочие места ока
зались занятыми сборщицами сме
ны, которая вчера работала с че
тырех до двенадцати ночи и сегод
ня была вызвана к семи утра,

— Не хотели работать, когда 
вас просипи, идите домой, — Нина 
Селиверстовна говорила резко. Она 
не собиралась любезничать с те
ми, кто, по ее мнению, подвел цех. 
— И не галдите, не мешайте осталь
ным. Раньше думать надо было и 
о плане, и о своем заработке.

Исполняющий обязанности на
чальника цеха Ю. С. Зайцев, Мор
щась, выслушал жалобы. Что они 
в самом деле затеяли? Обычный, 
заурядный случай, сколько уже от
работали ночей, сколько еще от
работать придется. Только прочи
тал он сводку: цех по-прежнему 
отставал на семь суток, и это от
ставание его беспокоило больше, 
чем жалоба двадцати недовольных, 
Юшкеева с трудом пробиралась по 
пролету: все заставлено, загро
мождено. Понятно, тридцатое — 
последний день квартала. Вон 
сколько людей из других цехов, 
отделов, служб на сборку направ
лено.

«Диспетчер список «чужих» 
требует, — вспомнила старший 
мастер. — Переписать надо».

Осторожно, между столами, поч
ти вплотную приставленными к 
станкам, она пробирается Н упа
ковщикам. Растет список на бума
жке: Червоненко, инженер ОГМ 
(отдел главного механика), Лит
винова, инженер-экономист плано
вого отдела, Трипуткина, отдел 
кадров, Губочкина, конструктор 
ОМА (отдел механизации и авто
матизации),.,

Механик, экономист, конструк
тор сноровисто заворачивали под
шипники в хрустящую светло-ко
ричневую бумагу. Не впервой, при
норовились.

Юшкеева не задерживалась око
ло них: настроение у всех не рас
полагало к разговорам.

— И чего злятся? — недоуме
вала старший мастер.— Как буд
то по нашей вине их сюда присла
ли. А  где сейчас наши жалобщи
ки?

«Жалобщики» сидели в одном 
из кабинетов редакции газе
ты «Красное знамя». Перед 
этим они побывали в заводском 
комитете. Председатель завко
ма тов. Кравцов сказал пря
мо, что сегодня тридцатое и 
разбираться некогда. Начнется о к 
тябрь, первые дни не будет рабо
ты, тогда и погозорим. Они при
шли в редакцию, обиженные на 
мастеров, на начальника цеха, на 
заводской комитет, за ответом, мо
жет ли штурмовщина считаться 
нормальным явлением, позволено 
ли даже со ссылкой на общую 
пользу не считаться с правом, пу
скай даже отдельных, людей.

Отвечаем сразу — не позволе
но. Поэтому и мастер Л. С. Куд
рявцева, и руководитель цеха 
Ю. С. Зайцев будут, по всей ве
роятности, наказаны по админи
стративной линии и оштрафованы. 
Они виноваты в грубом наруше
нии не одного, а многих пунктов 
законов о труде.

К сожалению, фактов, подтверж
дающих это, можно привести боль
ше, чем хотелось. По просьбе ре
дакции к разбору конфликта под
ключился старший технический 
инспектор облсовпрофа А. В. Алек
сеев. Он составил акты о наруше
ниях трудового законодательства 
на исполняющего обязанности на
чальника цеха Ю. С. Зайцева и 
мастера Л. С. Кудрявцеву. Но если 
бы Все моМшо было решить с по
мощью актов и штрафов! Ведь да
же когда уже стало бессмыслен
но отрицать сверхурочные работы 
(нигде не оформленные и без вся
кого разрешения организованные), 
в том числе и ночью, участие в 
них подростков, все мастера чув
ствуют себя без вины наказанны
ми.

— Что мы По собственному же
ланию, По своей Брихоти наруша
ли законодательство? Мы план ста
рались сделать, помочь заводу, 
стране, наконец.

Слова подтверждаются цифра
ми. Пять первых дней в сентябре 
цех по существу не работал. Три 
дня рабочие отгуливали за авгус
товскую штурмовщину, за воскре
сенья й ночные смены. На 9 сен
тября отставание составляло пять 
суток, на 13 — шесть, на 28 — 
семь. Как, спрашивается, можно 
войти в график? Поэтому на ин
спектора облсовпрофа все собрав 
шиеся в кабинете Зайцева (масте
ра, председатель завкома, секре
тарь цехового партбюро) смотрели 
чуть Ли не с улыбочкой. Вот, мол, 
чудак, идеалист! Мы тут дело де
лаем, а он с Законами и парагра
фами пристает. И что более страш
но-нескрываемое мнение: произ
водство есть производство, всякое 
бывает.

Если бы не субординация, они, 
вероятно, сказали бы больше. 
Сказали бы о том, что недавно ди
ректор завода проводил специаль
ное совещание мастеров и недву
смысленно предупредил: как хо
тите, во  план чтобы был. Как хо
тите. Отсюда и начинаются все на
рушения. Окрепла наивреднейшая 
привычна видеть только проценты 
и не замечать их подноготной. От
сюда и привычка всепозволенно- 
сти.

бываютей социальные аспекты 
штурмовщины, те моральные из
держки, которые сразу нельзя оце
нить рублем и которые обходятся 
позже государству дороже, чем 
выпущенная в бессонные ночи 
продукция.

Не надо Думать, что мы отвлек
лись от темы. Нет, именно в этом, 
в старых взглядах, в привычном 
понимании взаимоотношения че

ловека С производством суть конф
ликта. Где-то в полвторого в суб
боту я возвращался с подшипни
кового завода. Вместе со мной

него интересов и желаний. Люба 
ходит на курсы радистов, Надя — 
в девятый класс вечерней школы. 
Обе вместе — и в  кино, и на тан
цы. Без сомнений, им хочется и 
красиво одеться, и хорошо выгля
деть. Они живут сегодня, обычные, 
нормальные девчонки. Они пришли 
на завод, и теперь от мастеров за
висит, почувствуют ли себя девча
та хозяевами в цехе и на заводе, 
а через это и хозяевами страны? 
Только Так развивается чувство 
ответственности и причастности ко 
всему происходящему.

Они плохо знают вчерашний 
день завода, возможно, недоста
точно представляют происшедшие 
перемены. Девушек больше инте
ресует не количество новых Стан
ков в цехе на сегодня, а сущест-

КОНФЛИКТ
шли к проходной десятки, если не 
сотни людей (смена заканчивается 
в два часа).

— Все равно первого нет рабо
ты, — несколько смущенно объ
яснил сопровождающий.

Нет первого работы, нет второ
го, теряются сотни часов. И более 
важно: в человеке притупляется 
«рефлекс» дисциплины. Если он 
третьего, когда появится работа, 
уйдет снова на полчаса раньше, то 
один ли он в этом виноват? Ведь 
важно не то, как мы умеем гро
могласно декламировать самые 
лучшие принципы, а то, живем ли 
мы сами в соответствии с прин
ципами.

— Не заступайтесь, — так пря
мо и ответили мне.— Каждый дол
жен чувствовать ответственность 
за свой цех, свой Завод.

Но Правомерно и задуматься 
над тем, как воспитывается ответ
ственность, Любе Петровой и На
дежде Косыревой из смены Куд
рявцевой по семнадцать лет. Смеш
но предполагать, будто они живут 
одной мыслью о количестве выпу
щенных подшипников. Человек тем 
и отличается, допустим, от авто
мата по выпуску шариков, что его 
невозможно «настроить» на произ
водственную программу раз и на
всегда, У него немало своих, глу
боко личных и крайне важных для

вующие именно сегодня взаимоот
ношения. Они не могут не чувст
вовать по себе, что эти отношения 
отличаются от тех, о которых пи
шут в газетах и говорят на лек
циях. Двенадцатого числа их всех 
отпустили по домам — не было 
колец. Но двенадцатого Есем им в 
табели поставили по семь отрабо
танных часов. Они дважды выхо
дили в сентябре ночью, зная, что 
нарушается закон о труде, зная, 
что нигде не отмечаются ночные 
часы. Отгуляете — обещали им. 
Они отгуливали, а в табели зано
сились «семерки». Вдруг завтра 
им придет в голову мысль— спер
ва отгулять и потом отработать? 
Отношения рабочий— производство 
подменяются отношением Люба — 
Лилия Семеновна. Появляются по
тайные записи: кому мастер «дол
жен» часы, кто «должен» мастеру. 
Попробуйте после такой арифме
тики говорить об уважении к тру
довой дисциплине, об обязатель
ности подчинения ей.

Юность горяча, тороплива в 
суждениях, нетерпима к отклоне
ниям, называемым более опытны
ми людьми вынужденными комп
ромиссами. Она и страдает от яко
бы необходимых компромиссов с 
собственной совестью, не умея все 
правильно взвесить и понять. По
мочь здесь может одно — иск
реннее осуждение того, что заслу
живает осуждения.

В своих наставниках они не на
шли очень нужной им принципи
альности. Отсюда и пошел кон
фликт. Мастера обижены. Как же 
на заводе отнеслись к конфликту? 
Его восприняли лишь с одной про
изводственной стороны. Директор 
завода 3. Е. Токарь показал тол
стый план мероприятий по устра
нению неритмичности. Про осталь
ное — манипуляции со сверхуроч
ными — ему говорить не хотелось. 
Вдвойне не хотелось еще и потому, 
что только два дня назад за та
кие же нарушения законов о тру
де был оштрафован начальник 
шлифовального цеха Жуланов. Не 
хотелось, так как он не мог не 
знать обо всех этих манипуляциях 
(еще в июне разбирали на лартко- 

ме письмо молодых 
сборщиц В «Комсо
мольскую правду», в 
котором говорилось и 
Про авральные ночи).

Председатель завко- | 
ма тов. Кравцов, по ] 
своему положению ] 
обязанный бдительнее ] 
остальных следить за ' 
соблюдением прав ра- ] 
бочих, пообещал разоб- I 

раться и Не сдержал слова. 5 октяб- ! 
ря он заверял меня, что сборщицы ! 
не правы, что никаких ночных смен ! 
не было, что их просто попросили ! 
прийти к четырем. Завкому якобы \ 
неизвестно о сменах через семь ча- ; 
сов, о полном рабочем дне в суб- ; 
боты и работе в воскресенья. На- ; 
поминаю читателю, что только с j 
разрешения завкома на предприя- ; 
тин возможны сверхурочные рабо- 5 
ты. Вот она, привычка не замечать ■ 
то, о чем не хотелось бы знать! ;

Обман, какие бы он формы ни ! 
принимал, калечит души людей. I 
И особенно молодежи. Более по- !  
жилые работницы из смены Куд- * 
рявцевой знали, что труд в нашей ! 
стране строго регламентируется за- I 
конами. И не найдя защиты на за- S 
воде, пришли в редакцию. Не по- S 
могли бы им в редакции, они по- ■ 
шЛи бы дальше. Сама Люба Пет- !  
рова просто бы не додумалась от- S 
стаивать свои Права, поплакала бы 
втихомолку — и все. Но предста
вим себе, каким ей покажется мир 
сквозь слезы в глазах?

Конфликт не может быть заглу
шен молчанием. Он будет тлеть 
подспудно, подогревая недоволь
ство, взаимные обиды. Лучшее 
средство против него — принципи
альный, откровенный разговор. Со
стоится ли он на заводе?

Статья под таким заголов
ком была опубликована в «Крас
ном знамени» 20 августа.

Как сообщил начальник уп
равления «Гидродормост» 
т. Сафонов, статья обсуждена 
на расширенном производствен
ном совещании коллектива.

Факты о плохом качестве ра
бот, указанные в статье, пра
вильны. Начальник участка 
т. Мельников и подчиненные 
ему мастера за это наказаны 
материально. В статье правиль
но отмечены 'причины неудов
летворительной работы управ
ления «Гидродормост».

Администрация принимает 
меры, чтобы улучшить каче

ство работ, повысить ответст
венность людей за порученное 
дело.

Коллектив обязался в буду
щем году снизить себестоимость 
ремонтно-строительных работ 
на 0,3 процента, повысить про
изводительность труда на 5 
процентов и дать 5.000 рублей 
сверхплановых накоплений. Ре-, 
шено все работы по строитель
ству дорог и тротуаров сдавать 
с гарантийным паспортом. Со
здание специализированных 
бригад по устройству основа
ний, инженерных сооружений, 
асфальтовых покрытий помо
жет улучшить качество ра

бот. К 50-летию Октября 
намечено построить около 22 
километров асфальтированных 
дорог и заасфальтировать 40 
километров тротуаров.

Но не все вопросы можно 
разрешить своими силами, пи
шет далее тов. Сафонов.

Необходимо решить вопрос о 
структуре управления дорож
ным хозяйством города. ПосЯе 
ликвидации городского дорож
но-эксплуатационного участка 
строители и строят, и сами у се
бя принимают дороги. Управле
ние неоднократно ставило перед 
горисполкомом вопрос о созда
нии самостоятельной организа
ции на базе дорожно-эксплуата
ционного участка, которая бы 
принимала у строителей дороги 
и эксплуатировала их.

По роду своей деятельности 
понтонный мост и спасатель
ная водная станция к нашей ор
ганизации никакого отношения 
не имеют, отмечает т. Сафонов, 
но горисполком почему-то пере
дал их в ведение «Гидродормо- 
ста».

Горисполкому нужно разо
браться в работе «ГидродорМо- 
ста» и оказать ему необходимую 
помощь также в развитии карь
ерного хозяйства и обеспечении 
хозяйства необходимой техни
кой.

Л. ЛЕВИЦКИИ.
Т о м ски й  по д ш и п н и ко в ы й  завод.

Коллектив цеха сверл Томского завода режущих инструментов,
■ встав на трудовую вахту в честь 50-летия Советской власти, успеш-
■ по справляется с производственным планом. Только с начала года 
!  по токарно-фрезерному участку сдано продукции более чем на 160
■ тысяч рублей сверх плана.

В успешной работе цеха есть и доля передовой станочницы Надеж- 
:  ды Кузнецовой, ежедневно выполняющей по две нормы в смену. 

НА СНИМКЕ: Надежда Кузнецова.
* Фото В. Ефименко.

На этот раз не будем касаться 
технических причин и экономиче
ских последствий Неритмичности. 
О НИХ уже писалось и Говорилось. 
Много, очень много. Но всегда за-

Резервы лесозаготовок— 
в д е й с т в и е ХОЗРАСЧЕТ-ПУТЬ К РЕНТАБЕЛЬНОСТИ
Нет необходимости говорить о 

значении хозрасчета. Понятно, что 
если рабочий, инженер или слу
жащий ведет учет расходования 
средств, а говоря конкретнее, де
нег, то он всегда может опреде
лить, где именно, на Каком участ
ке и Почему затрачивается их 
больше, чем предусмотрено. Лег
ко найги Причину Этого, устра
нить ее.

В Молчановском леспромхозе 
переведены на хозрасчет девять 
малых комплексных и пять погру
зочных бригад, пять бригад на вы
возке леса тепловозами.

Как хозрасчет осуществляется? 
Бригаде выдается месячный на
ряд-задание, в котором указан 
объем трелевки, погрузки или вы
возки Древесины в кубометрах. 
На этот объем по нормам устанав
ливается сумма затрат на материа
лы, запасные части, горючее, трос 
и на ремонт. Соответственно орга
низован учет выдаваемых бригаде 
материалов.

Итоги хозрасчета подводятся 
ежемесячно, обсуждаются в кол
лективах и заносятся на доску 
Показателей. Многие коллективы 
добились Хороших результатов. 
Так, например, бригада И. Пре

курята сэкономила за первое по
лугодие 1.032 рубля, И. Д. Басо
ва — 1.484 рубля, М. П. Бокши 
— 880 рублей.

Не отстают от них и каргасок- 
ские Лесозаготовители. Так, брига
да Г. С. Ватехи дала экономии 
1.541 рубль, В. П. Сухушйна — 
1.420 рублей.

Значительная работа по внед
рению бригадного хозрасчета про
ведена в Асиновском, Комсо
мольском, Лайском, Тимиря
зевском и Чаинском леспромхо
зах. А  вот в Орловском, Линев- 
ском, УткинсКОм, Верегаевском, 
Колпашевском леспромхозах хоз
расчет не внедряется.

Первый опыт показал, что не 
везде организован надежный учет 
выдачи и расхода горюче-смазоч
ных материалов, запасных частей, 
троса. Но самый большой недо
статок в том, что у рабочих не бы
ло материальной заинтересован
ности в результатах хозрасчета. 
До последнего времени действова
ли положения, ограничивающие 
размер премии до 50 процентов 
сдельною заработка. Это не давало 
возможности выделить средства 
для премирования за качество и 
экономию. Сейчас иная картина. 
Установленный постановлением

ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР максимальный размер пре
мии до ста процентов сдельного за
работка позволяет ввести премиро
вание как за выполнение объе
мов производства, так и за достиг
нутую экономию денежных средств 
по хозрасчету.

Сейчас важно в каждом лес
промхозе задания раскряжевоч
ным бригадам устанавливать в 
двух^ показателях: по выпуску де
ловой древесины в кубометрах с 
указанием основных сортиментов; 
по средней отпускной цене одного 
кубометра по прейскуранту.

Наряд-задание бригадам, заня
тым На раскряжевке, следует выда
вать на двухнедельный (полумесяч
ный) период.

Основываясь на опыте первых 
хозрасчетных бригад, можно сде
лать некоторые рекомендации.

Учет и приемку выпущенных 
бригадой лесоматериалов по объе
му и сортам ведет десятник. Сор
тименты маркируются, а на ниж
нем горце бревна наносится клей
мо, Клеймо-—это условное обоз
начение леспромхоза. По Номеру 
клейма можно определить десят
ника,

В Конце каждой смены десят
ник подсчитывает выполненный

объем работы по сортиментам и 
сортности, определяет побригадно 
сумму товарной продукции и вы
водит фактическую среднюю от
пускную цену одного кубометра. 
Результаты работы бригады за 
смену по количеству деловой дре
весины (в кубометрах) и по от
пускной цене (в сумме) заносятся 
в накопительную ведомость брига
ды и на доску Показателей за 
день, а также с нарастающим ито
гом.

По окончании расчетного перио
да накопительная ведомость вме
сте с актом расчета за подписями 
мастера, десятника и бригадира 
сдается в бухгалтерию.

В положении о сдельно-преми
альной системе оплаты труда ра
бочих на разделке древесины не
обходимо предусмотреть премиро
вание за выполнение плана по де
ловой древесине и за повышение 
средней отпускной цены за один 
кубометр в таких размерах: за
выполнение. полумесячного плана 
по деловой древесине — 15 про
центов сдельного заработка и за 
каждый процент перевыполнения 
—- 1,5 процента. Кроме того, за 
каждый процент повышения сред
ней отпускной цены одного кубо

метра — 2 — 4 процента сдельного 
заработка. Максимальный размер 
премии — 100 процентов сдельно
го заработка.

При невыполнении планового 
процента выхода деловой древеси
ны, а также невыполнении плана 
по основным сортиментам бригада 
полностью или частично лишает
ся премии.

При невыполнении задания по 
средней отпускной цене одного 
кубометра по вине бригады пре
мия за выполнение и перевыполне
ние плана снижается на 25— 50 
процентов.

Такой порядок материального 
стимулирования рабочих на рас- 

жряжевке леса дает возможность 
повысить выход деловой древеси
ны и добиться роста производи
тельности труда.

Применительно к рекомендуе
мому порядку материального сти
мулирования за качество продук
ции следует разработать положе
ния по экономии материалов, 
сырья и инструментов.

Э. КАМИНСКИЙ, 
заместитель начальника ком
бината «Томлес».

М. ФИЛИППОВ, 
начальник отдела труда и зап
ила! ы комбината «Томлес».
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П р е к р а т и т ь  а г р е с с и ю !

В Российской Федерации за
вершен первый этап фестиваля 
самодеятельного искусства, по
священного 50-летйю Великого 

Октября. Корреспондент ТАСС об
ратился к заместителю председа
теля Всероссийского оргкомитета 
В. М. Стриганову с просьбой рас
сказать о первых итогах этого 
смотра народных талантов.

Начинался фестиваль, как пра
вило, отчетами учреждений куль
туры, концертами самодеятель
ных Коллективов, сказал тов. 
Стриганов. Были приняты обяза
тельства, направленные на даль
нейший подъем культуры города 
и села. В Татарии, например, раз
работан трехлеТний план укреп
ления материальной базы и кад
ров сельских культурно-просве
тительных учреждений. Мини
стерство культуры РСФСР обоб
щило все эти планы-обязатель
ства. По предварительным дан
ным, в сельской местности Рос
сии намечено построить к юби
лею Советской власти только од
них клубов более восьми тысяч.

Первое, на что было обращено 
внимание, —  это организация 
учёбы работников клубных уч
реждений, домов народного твор
чества, руководителей художест
венной самодеятельности. На ба
зе лучших учреждений культуры, 
Москвы, Ленинграда, а также дру
гих крупных городов проведено 
80 общероссийских и зональных 
семинаров. Впервые состоялся се
минар художников, модельеров и 
закройщиков. В Краснодарском 
крае, Волгоградской, Свердлов
ской и других областях Россий
ской Федерации на Средства кол
хозов, совхозов и профсоюзных 
организаций созданы учебные 
комбинаты для руководителей кол
лективов художественной- само
деятельности.

Основу деятельности народных 
коллективов составляет реперту
ар. Формированием его, особенно к 
юбилею Советского государства, 
занимаются оргкомитеты фести
валя —  Всероссийский и местные. 
Разосланы, например, выпущен
ные издательством «Советская 
Россия» сборник «Великий Ок
тябрь», ноты, сборники одноакт
ных пьес. Будут переизданы луч
шие пьесы, песни, стихи на исто
рико-революционную тему, о се
годняшнем дне.

- • Большое внимание уделяется 
фольклору. В Краснодаре вышел! 
сборник кубанских народных пе
сен, в Чувашии —  народных тан
цев, в Ростове —  сборник дон
ских песен, в Перми изданы 
уральские частушки.

«Урал— наш край родной» —  
так назывался конкурс на луч
шую песню в Свердловской обла
сти. 114 новых песен о рыбаках, 
моряках, речниках прозвучали на 
Фестивале рыбацкой песни в Аст
рахани. Лучшие из них будут 
ойубликовйны. Всего в Porclifi- 
сктй Федераций в этом году будут 
выпущены различные репертуар

но-методические издания 130 на
званий общим тиражом свыше 
трех миллионов экземпляров. А в 
юбилейном году намечено издать 
146 названий такой литературы.

Фестиваль вызвал к Жизни но
вые формы массовой пропаганды 
самодеятельного искусства. Свое
образной репетицией республи

канских и областных смотров ста
ли творческие отчеты художест
венной самодеятельности городов 
и сельских районов, посвящен
ные 50-летию Советской власти и 
XXIII съезду КПСС.

В дни Всероссийского смотра-фе- 
стйваля все больше советских 
людей приобщается к живитель
ному источнику искусства. Толь
ко в профтехучилищах России 
уже сейчас насчитывается десять 
тысяч коллективов художествен
ной самодеятельности, в работе 
которых принимают участие боль
ше четверти миллиона юношей и 
девушек.

Наш рассказ о первых итогах 
Всероссийского смотра будет не- 
ооъективным, если мы остановим
ся только на достигнутых успе
хах. К сожалению, есть еще и 
серьезные недостатки.

Далеко не все местные оргко
митеты уделяют нужное внимание 
созданию и распространению но
вого репертуара художественной 
самодеятельности. Слабо исиоль- «  
зуется помощь профессиональных 1  
артистов —  шефов народных та- §  
Лайтов. Так, например, в Удмурт- 1  
ской АССР, в Новгородской и не- i  
которых Других областях рес- =  
публики бездействуют репертуар- =  
ные советы при домах народного =  
творчества. Вызывает тревогу со- =  
стояние репертуара драматнче- Щ, 
ских коллективов и народных те- 5  
атров в Тюменской области. Ш 

Общим недостатком для многих И 
областей РСФСР является, по на- =  
тем у мнению, недооценка само- j f  
бытного народного творчества, =  
лучших национальных традиций в §  
песенном, музыкальном и танце- S  
вальном искусстве. Еще слабо вс- 5  
дется работа по собиранию и осо- =  
бенно обработке местного фольк- Ц 
лора, его использованию в репер- Щ 
Фуаре самодеятельных коллекти- з  
вов.

Впереди еще много работы, от- =  
метил в заключение В. М. Стри- §§ 
ганов. В ноябре— Декабре пройдут 3  
районные смотры коллективов ху-„ 3  
ложествейной самодеятельности, а =  
областные,., краевые и ресцубли- =  
канские —  в январе— феврале Щ 
1967 года.

Зональные показы лучших кол- Ц 
лективов и отдельных исполни- §5 
телей, отобранных на областных, =  
краевых, республиканских смет- §| 
рах, будут проведены в марте —  j§ 
апреле юбилейного года в 10 зо- =  

г нах: в Москве, Ленинграде, ==
Горьком, Воронеже, Куйбышеве, 3  
Ростове-На-Дону, Свердловске, Но- 3  
восибирске, Иркутске и Хабаров- §§ 
ске. з

(ТАСС). з  
• Москва. ~

НА XXI СЕССИИ ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕИ
НЬЮ-ЙОРК, 10 октября. Спец. 

: корр. ТАСС Н. Туркатенко пере- 
; дает:

На сегодняшнем утреннем засе
дании XXI сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН была продолжена 
общеполитическая дискуссия. В 
списке выступающих — предста
вители Ирландии, Польской На
родной Республики, Нигера, Туни
са, Швеции.

Всего в общеполитической дис
куссии на сегодняшний день вы
ступили представители 71 страны.

Общеполитическая дискуссия 
проходит под знаком осуждения 
войны во Вьетнаме. Представите
ли США и некоторых других 
стран предпринимали и предпри
нимают попытки втянуть ООН в 
обсуждение «вьетнамского вопро
са» с целью свалить на нее ответ 
ственность за последствия агрёе 
сии США. Представители социа
листических и ряда других стран 
отвергли подобные Попытки, ука
зав, что никакого «вопроса» тут 
нет: США осуществляют воору
женную агрессию во Вьетнаме, 
что является грубейшим наруше

нием Устава ООН и резолюций 
Генеральной Ассамблеи, и долж
ны ее немедленно прекратить.

Делегаты Генеральной Ассам
блеи рассматривают сейчас проект 
резолюции стран Африки и Азии, 
который требует лишить Южно- 
Африканскую Республику манда
та на управление Юго-Западной 
Африкой, передачи ЮЗА под 
юрисдикцию ООН, проведения 
там выборов и затем предоставле
ния ЮЗА независимости. На засе
дании 7 октября в обсуждение 
вопроса о ЮЗА представитель Ка

нады внес «новые веяния». Под
держав на словах проект резолю
ции стран Африки и Азии, он 
предложил создать комитет для 
изучения вопроса с «юридической 
точки зрения», т. е. по сути дела 
предложил отложить резолюцию 
в долгий ящик.

Как ожидают, представители 
западных и колониальных держав 
продолжат свои маневры с тем. 
чтобы, если не сорвать полностью 
одобрение резолюции, то хотя бы 
«смягчить» ее или оттянуть ее 
принятие на неопределенный срок.

( М А С С О В Ы Й  
S МИТИНГ В ДЕЛИ

ДЕЛИ, 10 октября. (ТАСС). «Со
ветский Союз предоставил нам мно
го бесценных даров, но самым до
рогим из них явилась дружба». Эти 
слова первого премьер-министра 
Индии, горячего поборника совет
ско-индийской дружбы Джавахар- 
лала Неру привела вчера замести
тель министра информации и ра
диовещания Нандини Сатпати на 
массовом митинге, организованном 
Делийским отделением индийско-со
ветского Общества по развитию 
культурных связей.

Дружба между народами наших 
Двух великих стран, сказала она, 
стала еще более прочной за пос
ледние годы.

Касаясь советско-индийского эко
номического сотрудничества, ора
тор заявила, что это сотрудниче
ство видно во всех важнейших от
раслях экономики Индии. Также 
ценным для нас, сказала Сатпати, 
является и культурное сотрудни
чество с Советским Союзом. Со
ветский Союз, подчеркнула заме
ститель министра, поддерживал 
нас в трудные для Индии дни, и 
мы благодарны ему за это.

Ташкентская Декларация — -это 
один из многих примеров, которые 
показывают роль Советского Сою
за в борьбе за мир во всем мире, 
сказала выступившая на митинге 
депутат парламента Субхадра Джо
ши. Дружба между народами Со
ветского Союза и Индии, подчерк
нула она, растет, крепнет и разви
вается с каждым днём.

« П о л н о е  о т с т у п л е н и е  
от марксизма-ленинизма»

Журнал подчеркивает, что со
ставной частью нынешней «проле
тарской культурной революции» в 
Китае является антисоветизм, при
виваемый «красной охране» в каче
стве идеологического оружия для 
похода против рабочих, крестьян й 
партийных работников. Провокации 
против СССР, происходившие в 
течение нескольких дней в Пекине, 
говорится в статье, представляют 
собой печальное свидетельство мо
рального облика их организаторов. 
То, что эти люди не осмелились 
Сделать даже в отношении предста
вительских учреждений империа
листических государств, в том чис
ле и тех, которые принимают уча
стие в войне США во Вьетнаме, 
они проделали в обстановке массо
вой истерии в отношении первой в 
мире страны социализма, оказыва
ющей самую большую помощь 
вьетнамскому народу. Такие гру
бые провокации еще никогда не 
имели места ни в одной цивилизо
ванной стране.

ПРАГА, 9 октября. (ТАСС). 
Коммунистические партии во всех 
частях света в своих заявлениях, 
число которых растет изо дня в 
день, выражают серьезную тревогу 
по поводу последних событий в Ки
тае и их вредных международных 
последствий, говорится в статье 
«Полное отступление от марксиз
ма-ленинизма», опубликованной в 
теоретическом и политическом ор
гане ЦК КПЧ — журнале «Нова 
мысль».

Процесс отхода руководителей 
КПК от марксизма-ленинизма, а 
тем самым и от сущности и целей 
социалистической революции, ука
зывается в статье далее, ускорился 
и достиг такой степени, которая не 
позволяет другим коммунистиче
ским партиям безразлично отно
ситься к фактам псевдореволюцй- 
онного радикализма и эксцентрич
ности, используемым международ
ной реакцией для нападок на ми
ровое коммунистическое Движе
ние.

М е ж д у н а р о д н а я  к и н о н е д е л я  в  М а н г е й м е
БОНН. В Мангейме (ФРГ) от

крылась «15-я международная ки
нонеделя», проводимая ежегодно 
городом Мангеймом и объединени
ем западногерманских киноклубов. 
17 стран, в том числе ФРГ, США, 
Венгрия, ГДР, Польша, Чехосло
вакия, Югославия, представили 
360 кинолент. Отборочная комис

сия выделила 50 художественных 
и документальных фильмов. Глав
ный приз фестиваля «Большой 
приз города Мангейма» будет при
сужден лучшему художественному 
кинопроизведению, впервые постав
ленному режиссером-документали- 
стом.

(ТАСС).

Исполнительный комитет Все 
мирной федерации (лиги) обществ 
Красного Креста, общества Крас
ного Полумесяца и общества Крас
ного Льва и Солнца от имени 200 
миллионов членов выразил глубо
кое беспокойство в связи с продол
жающейся и все расширяющейся 
Жестокой войной в Юго-Восточной 
Азии. Исполком настоятельно при
звал положить конец этой войне 
как можно скорее.

Новый призыв к борьбе за пре
кращение американской агрессии 
во Вьетнаме содержится в резо
люции, утвержденной на пленуме 
ЦК итальянской социалистической 
партии пролетарского единства. 
Документ призывает к солидарно
сти международного рабочего дви
жения в борьбе против империали
стической агрессии во Вьетнаме.

Все миролюбивые народы мира 
приходят в ужас от агрессии США 
во Вьетнаме, пишет в открытом 
письме американскому послу в 
Южном Вьетнаме Генри Кэботу

АМОРАЛЬНЫЙ АКТ
НЫО-ИОРК, 10 октября. 

(ТАСС). Известный биолог профес
сор Гарвардского университета 
Джордж Симпсон заявил, что в хо
де операций под названием «Ренч 
ханд» во Вьетнаме гербицидами 
уничтожаются посевы.

Как сообщает агентство АП, 
Симпсон назвал такие Действия «в 
принципе аморальными, а с поли
тической точки зрения —  глупы
ми».

ОЧЕРЕДНОЙ ВОЯЖ 
М А К Н А М А Р Ы

ПАРИЖ, 10 октября. (ТАСС).
Сегодня в Сайгон с четырехднев
ной инспекционной поездкой при
был министр обороны США Мак
намара, сообщает корреспондент 
агентства Франс Пресс из Сайгона.

Еще до прибытия самолета уси
ленные наряды американской и 
южновьетнамской полиции блоки
ровали подступы к аэропорту. По 
официальным данным, на время 
пребывания американского мини
стра число полицейских в южно
вьетнамской столице увеличено 
вдвое.

Макнамара заслушает сообще
ния представителей американского 
командования о положении в Юж
ном Вьетнаме, а также о нуждах 
американских войск в личном со
ставе и вооружении для продолже
ния войны.

Новая политическая группировка во Франции
ПАРИЖ, 10 октября. (ТАСС).

На политической арене Франций
пЗйвщпась. . подал политическая 
группировка, именующая себя 
«конвенцией левых сил пятой рес
публики». Новая группировка, как 
об этом говорится в ее заявлений, 
«намерена помочь перегруппиров
ке французов, убежденных в том, 
что только институты пятой рес
публики могут способствовать до
стижению целей левых». Конвен

ция «безоговорочно поддерживает 
внешнюю политику мира, борьбы 
против всех гегемоний,'защиты не
зависимости народов, солидарности 
а менее развитыми странами, про
водимую генералом де Голлем». 
Во внутреннем плане, отмечается 
в заявлении далее, «конвенция вы
ступает за определение новых от
ношений между предпринимателя
ми и трудящимися, дающих трудя
щимся больше прав на предприя
тиях».

Р о с т  с т о и м о с т и  
ж и з н и  в Ч и л и

ГАВАНА, 10 октября. (ТАСС). 
По данным чилийского управления 
статистики и учета, стоимость 
жизни в Чили за первые 9 месяцев 
этого года возросла на 21 процент, 
сообщает корреспондент агентства 
Пренса Латина из Сантьяго.

Больше всего поднялись цены 
на продукты питания, такие, как 
мясо, овощи, рыба, фрукты.

Лоджу известный писатель и обще
ственный деятель США Корлисс 
ЛаМонт. Он высказался за вывод 
всех американских войск из Вьет
нама и прекращение агрессии про
тив этой малой страны.

По всей Японии проходит сбор 
подписей под требованием — не
медленно прекратить американ
скую агрессию во Вьетнаме. В 
стране собирают средства для ока
зания помощи вьетнамскому наро
ду. Газета «Акахата» сообщила об 
успешном начале проведения «ме
сячника по оказанию помощи мате
рям и детям Вьетнама», организо
ванного япойскнми женщинами.

Вот уже месяц, как американские 
солдаты Деннис Мора, Дэвид Са- 
Мас и Джеймс Джонсон приговоре
ны военным трибуналом к дли
тельному тюремному заключению 
за отказ воевать, во Вьетнаме.
! На днях «комитет защиты трех 
узников военной тюрьмы Форт 
куц» провел в Нью-Йорке массо
вый митинг, вылившийся в гнев
ную Демонстрацию Протеста про
тив американской агрессии во Вьет
наме.

(ТАСС).

ЗАЯВЛЕНИЕ СЕНАТОРА) 
Д Ж. С Т Е Н Н Н С А

НЫО-ИОРК, 10 октября. 
(ТАСС). Председатель еСнатской 
подкомиссий по вопросам военной 
готовности Джон Стеннис заявил 
вчера, что правительству Джонсо
на, возможно, придется обратиться 
к конгрессу с просьбой о дополни
тельном ассйгновании от 12 до 15 
Миллиардов долларов для покры
тия расходов на войну во Вьетна
ме.

Как передает вашингтонский 
корреспондент агентства АП, по 
словам Стенниса, эта война ежеме
сячно обходится Соединенным 
Штатам по меньщей мере в 2 мил
лиарда долларов.

С м е л а я  а т а к а
НЬЮ-ЙОРК, 10 октября. 

(ТАСС). Южновьетнамские патрио
ты обстреляли сегодня полицей
ский участок и автобазу, располо
женные в пригороде Сайгона, все
го за несколько часов до прибытия 
министра обороны СШ А Макнама
ры. Как сообщает корреспондент 
агентства АП из Сайгона, в резуль
тате обстрела ранен один амери
канский солдат, разрушено здание 
полицейского участка и уничтоже
но несколько автомашин. Среди по
лицейских также имеются Потери.

Потери растут
ХАНОЙ, 10 октября. (ТАСС). 

Бойцы противовоздушной Обороны 
Демократической Республики Вьет
нам сбили вчера три американских 
самолета над провинциями Намха, 
Хоабинь. Как сообщает агентство 
ВЙА, в плен взято несколько аме
риканских пилотов.

Общее число потерь авиации 
США над территорией ДРВ соста
вило 1.490 самолетов.

Е сть  и  т акой к а р а к у л ь
Это мягкое нарядное манто 

трудно отличить от каракуле
вого. Его благородный «мех» 
сОткан на Каунасском, комбина
те имени П. Зибертаса из шел
ковистого химического волокна 
— Триацетата. Химический ка
ракуль создан специалистами 
Литовского научно-исследова
тельского института текстиль
ной промышленности.

Высокий ворс ткани «караку
ля» завивают и фиксируют на 
сконструированном в институте 
оборудовании. Поролоновая тон

кая подкладка, подклеенная на =  
хлопчатобумажную основу «ме- 3  
ха», утепляет его, придает эла- 5  
стичность и прочность.

Манто из триацетатного ка- =  
ракуля отличается легкостью, S  
Не боится влаги и колебаний тем- 3  
пературы. Покупка такого ман- =  
то заметно не отразится на се- £  
мейном бюджете.

К массовому производству 3  
химического каракуля комби- =  
нат приступит в будущем году. =  

(ТАСС). £  
Каунас. = Ш ш Ш т т

• Родному городу—высокую культ уру

В Монастырском отделении совхоза 
«Шегарский» устанавливается радио
узел на 1.000 радиоточек. К празднику 
Октября все дома тружеников села бу
дут радиофицированы.

НА СНИМКЕ (слева направо): на
чальник Шегарского линейно-техниче

ского участка В. Н. Иконников, электро
механики Н. А. Гвоздев и А. Й. Харчен
ко ведут монтаж радиоузла.

V
Большим уважением пользуется в кол

лективе механического цеха Томского 
электролампового завода мастер смены 
Дмитрий Матвеевич Кашире. За чет
верть века работы на заводе он немало 
воспитал молодых рабочих, привил им 
любовь к труду. За достигнутые успе
хи в выполнении задания семилетнего 
плана правительство наградило его Ор
деном «Знак почета».

НА СНИМКЕ справа — Д. М. Ка
широ.

Фото В. Ефименко.

О П Ы Т  О М И Ч Е Й  
ПРИЖИВАЕТСЯ В ЧЕРЕМОШНИКАХ
В начале нынешнего июля группа 

руководителей томских предприя
тий ездила а г. Омск изучать опыт 
благоустройства города. Омичи, как 
добры е соседи, на передачу своих 
«секретов» не скупились, все пока
зали, о б о  всем рассказали.

С того времени прешло три ме
сяца. Как же опыт омичей внед
ряется в жизнь в нашем городе? 
Что из их арсенала взяли на воору
жение руководители предприятий?

Естественно, разговор на эту тему 
удобн ее всего начинать с тех, кто 
был в Омске, кто не только слышал 
о  его красоте, не только любовал
ся его прекрасными парками и са
дами, а лично от омичей узнавал, 
как создавалась эта красота.

П ервое наше интервью —  с руко
водителем делегации, секретарем 
парткома Томского лесоперевалоч
ного и деревообрабаты вающ его 
комбината Ф. И. Литвенко.

—  Мы не откладывали дела в дол
гий ящик, а взялись за работу сра
зу же, как приехали из Омска, —  
сказал он. —  Наши Черемошники, 
пожалуй, самая неблагоустроенная 
окраина Томска. Но омичи и такие 
окраины превратили в сад. А мы 
чем хуже?.

Переговорили об опыте омичей на 
заседании парткома, с активом, обсу
дили этот вопрос на открытом пар
тийном собрании.

Собрание прошло оживленно. Вы
ступавшие горячо одобрили стремле
ние взять все благоустроительные 
дела в партийные руки, отвечать за 
претворение в жизнь намеченного 
плана благоустройства так же, как 
за выполнение производственной про
граммы.

Прежде всего мы повысили ответ
ственность командиров производства 
за благоустройство. За каждым из 
них закрепили улицу или переулок. 
Он несет партийную ответственность 
за благоустройство и является не
посредственным организатором, ра
бот.

Потом распределили материальные 
силы. Определили: кому, когда, 
сколько автомашин понадобится, ко
му бульдозер потребуется, где что 
можно на лошадях подвезти и т. д.

Вторая задача —  привлечь к 
благоустройству все население. 
В значительной степени нам

это удалось сделать. На цеховых со
вещаниях, собраниях рабочие, слу
жащие поддержали решение партий
ного собрания.

В поселке создано три уличных 
комитета, мобилизован актив насе
ления. И дело пошло. Правда, не 
без сучка и ̂  задоринки. Кое-кто из 
руководителей цехов несерьезно от
несся к поручению. Начальник цеха 
круглого леса Р. Кошелев, например, 
поначалу отнекивался от благоуст
ройства под всякими предлогами: 
говорил, что у него людей не хвата
ет, что навигация —  пора для цеха 
горячая и т. д. Слов нет, положе
ние в этом цехе было трудное 
но мы убедили т. Кошелева,’ 
что и благоустройство —< дело не 
менее важное, чем производственный 
план. Коллектив цеха нашел силы, 
средства, возможности привести в 
порядок Производственную площад
ку и многое сделал для благоустрой
ства закрепленной за цехом улицы 
Профсоюзной. Там построены тротуа
ры, приведены в порядок кюветы, 
уложены водосточные трубы, сде

ланы переходные мостики, подсаже
но немало деревьев.

На Омском шинном заводе нам 
показывали большой спортзал и 

зрительный зал, сооружаемые сила
ми инженерно-технических работни
ков завода. Там каждый сотрудник 
управленческого аппарата один день 
в неделю трудился на строительстве 
этих сооружений. Мы тоже строим 
спортзал. По опыту омичей инже
неры, техники, служащие из управ
ленческого аппарата ЛПДК тоже 
по нескольку дней работали на стро
ительстве спортивного зала. И 
теперь он скоро будет сдан в нкс- 
плуатацию.

Опыт омичей помог нам всколых
нуть людей. О том, что удалось 
сделать за эти три месяца, пусть 
расскажет начальник ЖКО С. II. 
Дорофеев. Он тоже был в Омске.

—  Конечно, не за один год оми
чи превратили свой город в 
сад, —  сказал тов. Дорофеев. —  И 
мы не думаем, что нам удастся за 
год сделать свои Черемошники са
дом. Но если по-настоящему взять
ся за дело, можно сделать многое.

Что конкретно нам удалось сде
лать за эти три месяца? Лучше все
го об этом скажут Цифры. Построи
ли новых тротуаров вместо 1.500 
запланированных 2.400 метров, от
ремонтировано старых’ 2.650 мет
ров —  тоже больше плана. Навели 
«ревизию» в штакетиых оградах и 
2.000 метров их выбросили вон. В 
ЧеремОганиках много переулков. За
чем там штакетные оградки? Посове

товавшись с жителями, мы перекры
ли большинство переулков и наса
дили там много деревьев и кустар
ников —  сделали, как в Омске: там 
очень многие улицы и переулки 
перекрыты и превращены в скверы 
и сады. И мы создаем четыре скве
ра на перекрестках.

Место у нас болотистое, воды мно
го. Пришлось взяться за очистку 
Кюветов, дренажей. Вместо 1.800 по 
плану привели в порядок 4.800 мет
ров кюветов, соорудили 436 квад
ратных метров переездных мости
ков, уложили много водопропускных 
труб. Эта работа поможет избавить
ся от лишней воды на улицах.

Очень внимательно готовились к 
осенним посадкам. Заранее подгото
вили посадочные ямы, где надо, под
сыпали хорошей земли. А когда по
дошло время, высадили на улицах, 
в скверах около 1.500, на промыш
ленных площадках —  около 2.000 
деревьев и кустарников. Сегодня- 
завтра еще высадим больше тысячи 
штук. Ассортимент посадок разнооб
разный. В основном — 1 клен, немно
го тополя, посадили немного вишен, 
яблонь, сирени, а всего осенью бу
дет высажено 4.600 деревьев И 
кустарников.

Люди трудятся на благоустрой
стве с большим желанием. Предсе
датель уличного комитета т. Вернер 
хорошо организовала дело. Силами 
жильцов здесь посажено две сотни 
деревьев. Два других уличных ко
митета возглавляют рабочие тт. Тро
щенко и Байраченко, Оба трудятся

активно. Летом многие любители- 
цветоводы хотят украсить улицы 
цветами. '

Быстро была подготовлена к ас
фальтированию самая пыльная ули
ца— Профсоюзная. Полтора десятка 
шоферов в одну из суббот работали 
с 11 часов утра и до 5 часов следую
щего утра и вывезли необходимое 
количество гравия. Асфальтирование 
этой улицы подходит к концу, еще 
успеем положить асфальт и на пло
щадку у Дома Культуры.

Можно сказать, что нынешняя 
осень у нас зря не пропала.

'—  Думаем, что и зимой попусту 
время не потеряем,— добавил секре
тарь парторганизации.

Мы видели в Омске красивые до
рожки и площадки, выложенные из 
небольших бетонных плиток. Идешь 
по такой дорожке, как по полу, вы
ложенному метлахской плиткой. В 
случае ремонта подземных коммуни
каций осторожно часть плитки сни
мают, а после окончания ремонта 
снова укладывают ее на место. 
Очень удобно!

Посоветовавшись с директором 
т. Федько, главным инженером 
т. Тютеревым и другими работника
ми комбината, тоже думаем органи
зовать производство бетонной плит
ки. Сил и средств на это много не 
надо, зато к весне можно иметь до
статочный запас материала для бла
гоустройства переходных дорожек.

За зимние месяцы изготовим све
тильники для улиц Пермской и Проф

союзной, изготовим садовые скамей
ки, оборудование для детских иг
ровых площадок. Создадим необхо
димый для дальнейшего асфальтиро
вания запас гравия. Зимой же за- 
гравируем часть дорог —  такой 
опыт мы уже имеем. И, конечно, за 
зиму нужно подготовить всю тех
ническую документацию для даль
нейшего благоустройства Черемош- 
ников. Словом, постараемся зимой 
создать прочную материальную ба
зу для весенне-летнего «боя» за 
красоту наших Черемошников.

—  Разрешите добавить к сказан
ному еще одну деталь, —  сказал 
С. П. Дорофеев. — 1 К озеленению 
Омска очень широко привлекаются 
школьники. Там нет ни одной шко
лы без собственной теплицы. И это 
правильно. У ребят с малых лет 
воспитывается чувство любви к род
ному городу. Мы дотим, чтобы и на
ши ребята были самыми активны
ми нашими помощниками. В школе 
вместе со старшеклассниками соору
жаем теплицу. Правда, небольшую 
—  всего на 150 квадратных метров. 
Но на первый случай она нас 
устроит. А там будет видно.

V
Представители лесоперевалочного 

и деревообрабаты вающ его комбина
та не зря ездили к омичам за опы
том. За три месяца сделано нема
ло, но впереди работы ещ е боль
ше. Многие жители Черемошников 
одобряю т почин Жильцов дом а 
№ 21 по улице Партизанской и 
включаются в соревнование за кра
соту усадьбы, улицы, переулка,
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В ПРЕДДВЕРИИ ДВАДЦАТОГО СЕЗОНА
(солист —  лауреат международ
ного конкурса А. Гинзбург).

Филармония в этом сезоне вы
пустила два абонемента на ка
мерные и симфонические концер
ты. В восемь программ симфони
ческого абонемента включены 
лучшие произведения советской 
музыки: VII симфония и скри
пичный концерт Прокофьева, сим
фония Шостаковича, уже извест-

П. Жуков (фортепьяно), Г. Фей- 
гин (скрипка).

Впервые за последние годы вы
пущен абонемент на камерные 
концерты скрипичной и фортепь
янной музыки. Этот абонемент 
называется «Выдающиеся испол
нители». Тот, кто приобретет этот 
абонемент, сможет прослушать 
концерты лауреатов всесоюзных 
и международных конкурсов

ния как-то не смогла установить 
хороший контакт с вузами горо
да. Оркестр был довольно ред
ким гостем в залах институтов, 
программы были сероватыми, со
ставленными без учета интересов 
и подготовки студентов. С дру
гой стороны, недооценивали роль 
музыкального воспитания и сту
денческие организации. Корен
ным образом изменится наша ра-

НАШЕ ИСКУССТВО-ЛЮДЯМ

£  КАЖДЫМ годом растет ин
терес любителей музыки к 

концертам Томского симфониче
ского оркестра. Расширяется круг 
слушателей, возрастают их за
просы. Это вполне закономер
ное явление. Ведь музыка не 
только воплощает в себе глубо
кие идеи, рассказывает о боль
ших чувствах и мыслях, воспи
тывает в людях гуманизм, но и 
доставляет огромное эс
тетическое наслаждение.

Начиная свой двад
цатый сезон, наш кол
лектив ставит перед со
бой большие творческие 
задачи, тем более что этот сезон 
является особенным: он прохо
дит в период подготовки к слав
ному празднику нашего народа —• 
50-летию Советской власти. Кол
лектив симфонического оркестра 
стремится достойно встретить 
славную дату и показать обшир
ную панораму достижений совет
ской музыки.

На предстоящий концертный 
сезон намечены разнообразные 
программы. Значительно обога

щен репертуар, расширен состав 
оркестра, приглашены известные 
исполнители.

Открытие сезона в этом году 
совпало с 60-летием крупней
шего советского композитора, лау
реата Ленинской премии, Героя 
Социалистического Труда Дмит
рия Шостаковича. Наш ор
кестр в двух ближайших кон
цертах исполнит его 12-ю сим
фонию (посвященную памяти 
В. И. Ленина) и его Первый кон
церт для фортепьяно с оркестром

ная томским слушателям Патети
ческая оратория Свиридова и ряд 
других сочинений. Будут также 
исполнены крупнейшие произве
дения классической музыки' —  
симфонии Чайковского и Бетхове
на, инструментальные концерты. 
Думаем, что интерес у томских 
слушателей вызовет включение в 
каждый концерт этого абонемента 
известных исполнителей, лауреа
тов международных конкурсов —• 
пианистов и скрипачей, получив
ших мировую известность. Второй 
концерт Чайковского для форте
пьяно с оркестром исполнит про
фессор Т. Николаева, его скри
пичный концерт —  В. Климов, 
получивший первую премию на 
Международном конкурсе имени 
П. И. Чайковского. Третий кон
церт для фортепьяно Рахманино
ва прозвучит в исполнении про
фессора В. Мержанова, тройной 
концерт Бетховена исполнит трио 
—  лауреаты международных кон
курсов В. Фейгин (виолончель),

Л. Власенко (фортепьяно), Р. Со
болевского (скрипка), Н. Школь
никовой (скрипка), М. Федоровой 
(фортепьяно) и других.

Особое внимание в этом сезоне 
будет обращено на расширение ре
пертуара симфонического оркест
ра за счет новых произведений, 
ранее не исполнявшихся в Том
ске. Несомненный интерес пред
ставляют для любителей музыки 
5-я симфония Прокофьева, 27-я 
симфония Мясковского, Первая 
симфония Скрябина, Вторая сим
фония Калинникова. В програм
мах прозвучат Юношеская сим
фония Бизе, сюита испанского ком
позитора Де-Фалья «Любовь-вол
шебница», сочинения крупнейших 
современных авторов —  Стра
винского, Равеля и Бриттена.

Большое место в планах орке
стра отводится концертам для 
молодежи, для студенческой ау
дитории.

К сожалению, нужно признать, 
что в прошлом сезоне филармо-

бота среди студентов в этом се
зоне. Составлен интересный план 
тематических концертов, расши
рится репертуар. Свои програм
мы мы будем строить с расчетом 
более глубокого ознакомления с 
творчеством каждого крупнейше
го композитора. Так, в тематиче
ском концерте, посвященном Бет
ховену, будут исполнены цели
ком его V симфония и литератур
ная музыкальная композиция 
«Эгмонт», а в другом концерте 
—  VI симфония Чайковского и 
его увертюра-фантазия «Гам
лет».

Второй год будут проводиться 
занятия в музыкальном универси
тете культуры. Помимо симфони
ческого оркестра, в лекциях-кон
цертах примут участие и группы 
московских исполнителей. Это 
даст возможность проводить за
нятия гораздо разнообразнее и ин
тереснее, расширит состав ис
полнителей и репертуар лекций- 
концертов.

Составляя планы на новый се
зон, мы не забыли и наших юных 
слушателей. Для них системати
чески будем устраивать концер
ты по специальной программе. 
Нам хочется исполнить сюиту 
Прокофьева «Петя и Волк», «Кар
навал животных» Сен-Санса и 
ряд других сочинений, написан
ных специально для детей. Ду
маем, что в этих концертах при

мут участие и юные му
зыканты —  учащиеся 
музыкальных школ го
рода. Лучшие из них вы
ступят в школьных кон
цертах с симфоническим 

оркестром.
Особое внимание в этом сезо

не будет обращено на рост про
фессионального мастерства ор
кестра. Ведь это его двадцатый 
сезон —  срок порядочный для 
становления коллектива.

Умение донести до слушателя 
мысли автора, ан'самбль, техни
ческое совершенствование и чи
стота строя, высокая организо
ванность и культура всей работы, 
расширение репертуара, чувство 
ответственности перед слушате
лями —  вот те вопросы, над кото
рыми работает сейчас наш кол
лектив.

Большие и серьезные задачи 
стоят перед коллективом филар
монии. Нам еще много нужно сде
лать для того, чтобы все наши 
концерты проходили на высоком 
профессиональном уровне. Необ
ходимо расширить и их геогра
фию —  чаще выезжать в села и 
рабочие районы, быстрее откли
каться на растущие запросы слу
шателей.

И. КОВАЛЕВ, 
главный дирижер симфони
ческого орнестра филармо
нии.

ТОМСКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР ^

12 октяб ря  — «Семья Плахова».
13 октяб ря  — «104 страницы про 

любовь».
Начало сп е ктакл ей  — в 19 час. 30 

мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО 
Большой зал — «Война и мир»
(первая серия в д вух  частях) —
10, 13, 16, 18-50, 21-40.
Малый зал — «Война и мир» 
(первая серия в д вух  частях) —
9- 30, 12-20. 15-10, 18, 20-50.
Зал кинохроники — «Художник и 
перспектива», «У нас на «Мос
фильме» — 10. 12. 14. 16. 18. 20. 
22. «Мангышлан — начало пути» 
— 11, 13, 15, 17, 19, 21.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Война и мир»
(первая, серия в д вух  частях) —
11. 13-40. 16-20, 19. 21-40.
Зеленый зал — «Война и мир»

(первая серия в д вух  частях) —
10- 40. 13-20, 16, 18-40, 21-20.

имени И. ЧЕРНЫХ 
Большой зал — «Друзья и годы»
(две серии) — 9 40. 12-15, 14-50, 
17-25. 20. Ф ильм  для взрослы х. 
Малый зал — «Месть за убийст
во» — 9-20, П, 12-40. 14-20, 16. 
17-40, 19-20, 21, 22-35.

«ПИОНЕР»
Сборник фильмов — 9-45. 11-25, 
13-05, 14-45, 16-25. «По тонкому 

льду» (дче серии) — 18-05, 21-10. 
Ф ильм  для взрослы х.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Третья молодость» — 14. 16, 18.20.
КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Третья молодость» — 15, 17,
19. 21.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
СРЕДА, 12 ОКТЯБРЯ

18.30. Вам, малыши! 18.50. П утеш е
ствие в гл уб ин у  веков. А рхео ло ги че
ские  п а м я тн и ки  на терри тори и  Том
ско й  области. 19.05. «Молодые голо
са». Эдита Пьеха. 19.40. М олодежны й 
час. «Трудовое студенческое лето — 
на финише». 20.40. Новости. 21.00. 
Вечер ко р о тко м е тр а ж н ы х  фильмов.

Томское отделение института 
«Теплозлектропроект» приглаша
ет на постоянную работу: инже
неров и техников-строителей, ин
женеров и техников-теплотехни- 
ков, инженеров по проектированию 
и изысканиям железных дорог и 
устройств и железнодорожной свя
зи, архитекторов, техников-строите
лей, техников-геодезистов и топо
графов.

Здесь же требуются машинист
ки на сдельно-прогрессивную оп
лату труда, вахтер, автослесари и 
слесари по ремонту бурового обо
рудования, технички, заведующий 
фотолабораторией, слесарь-сантех
ник.

Обращаться по адресу: г. Томск 
41, проспект имени Кирова, 36, в 
отдел кадров. 2 — 1

Специализированный магазин 
«Сельхозтехника» по продаже ав
томобильных запасных частей при
мет на работу кладовщиков, води
теля автопогрузчика.

Обращаться: г. Томск, телефон 
№ 2-35-94, дополнительный 44, 
проезд на автобусе № 3, остановка 
«Первые Сенные». 3 — 1

Заводу «Металлист» требуются: 
бухгалтер расчетной группы, за
ведующий' складом по автомобиль
ным и тракторным частям, фор
мовщики и ученики формовщиков, 
фрезеровщики, кочегары, электро
сварщики, каменщики (на времен
ную работу), слесари-инструмен
тальщики, слесари по ремонту обо
рудования.

Обращаться: г. Томск 26, улица 
Розы Люксембург, 121. 3 — 1

Томскому монтажному управле
нию «Сибэлектромонтаж» на по
стоянную работу требуются: элек
тромонтеры, ученики электромон
теров с образованием не ниже 8 
классов.

Обращаться: г. Томск 3, улица 
Читинская, V, отдел кадров, теле
фоны №№ 3-37-41 и 2-42-39.

Томскому заводу «Республика» 
требуются на постоянную работу: 
кочегары, токари, слесарь по ре
монту оборудования, уборщица в 
цех, литейщики.

Обращаться: г. Томск 3, улица 
Белая, 3, отдел кадров, 3 — 2

Обогащение
охотничьих
у г о д и й

Не веря глазам, с  изумлением 
глядят охотники, как над Иванов
ским озер ом , что на Рязанщине, 
поднимаются тысячные стаи уток.

—  Там —  наш заповедный уча
сток, где всякая охота запреще
на, —  поясняет старший егерь 
Ивановского охотничье-рыболов- 
ного хозяйства С. И. Клепиков. — 
И если три года назад там было 
лишь сотни три уток, то сейчас 
их уже несколько тысяч. Разве
лись и бекасы, и дупели, и ко
ростели.

Почуяв тишину и безопасность 
заповедного озера, появились на 
его  берегах ондатры, выдры и 
даже бобры . На одном  из рука
вов протекающей здесь речки 
Пра бобры  соорудили себе  хат
ки. 8 прибрежных лесах размно
жились зайцы и лисы. Уже не
редкими стали стаи тетеревов, 
встречаются и глухари, которых 
тут давно не было.

Работники охотничьих хозяйств 
стали высевать в угодьях для под
кормки животных дикий рис, а на 
отдельных участках— овес, гречи
ху и люпин.

—  За последние годы в Рос
сийской Ф едерации создано 
шесть таких опытных хозяйств, —  
сообщ ил корреспонденту ТАСС 
председатель правления «Рос- 
охотры боловсою за» А. И. Король
ков. —  В заказники охотничьих 
хозяйств Краснодарского и Став
ропольского краев, Ростовской 
и Астраханской областей, Дагеста
на, Кабардино-Балкарии и Север
ной Осетии завезли фазанов.

Из Воронеж ского государствен
ного заповедника в угодья М о
сковской, Калининской, Рязан

ской, Брянской и ряда других 
областей доставлены европейские 
олени, а из Архангельской обла
сти в опытное хозяйство Горьков
ской области —  партия северных 
оленей. В ближайшее время бу
дут созданы ещ е три хозяйства 
для разведения диких животных. 
Кроме того, ведется обогащ ение 
и водоем ов.

Система заповедных участков 
охотничьих хозяйств, где никем 
не тревожимая дичь размножает
ся и заселяет потом соседние 
угодья, полностью себя оправда
ла. Их опыт служит примером для 
всех других охотничьих и охот- 
ничье-рыболовных хозяйств, кото» 
рых в Российской Федерации на
считывается более пяти тысяч.

Н А  С П О Р Т И В Н Ы Е  Т Е М Ы  =

Томская государственная опытная сельскохозяйственная станция. 
Здесь в царстве колб и пробирок идут изучения почв и растений. На 
снимке, сделанном в агрохимической лаборатории станции, — заведую
щая лабораторией Марня Ильинична Цулина (слева) и лаборант Тама
ра Миронович делают анализ почв. Фото В. Ефименко.

СПОРТ СПОРТ ф СПОРТ

Х О Р О Ш А Я  П О С Л Е Д О В А Т Е Л Ь Н О С Т Ь
КЛУЖ, 10 октября. (ТАСС). Новый спортивный зал этого, румынского го

рода стал свидетелем нового триумфа советских баскетболисток. Победив 
в финальном матче со счетом 74:66 (44:37) команду Чехословакии, сборная 
СССР в восьмой раз завоевала звание чемпиона Европы.

Вот имена триумфаторов: капитан команды ленинградка Нина Познан- 
ская, москвички ^Раиса Михайлова, Людмила Базаревич и Галина Ворони
на, рижанки Скайдрите Смилдзиня и Сильвия Кродере, ростовчанка Тама
ра Слиденко, Нелли Фоминых из Свердловска, Равиля Прокопенко из Таш
кента, алмаатинка Галина Мадисон, киевлянка Феодора Орел и Лайма 
Юкелене из Каунаса. С полным правом золотой успех разделили со спорт
сменками и их наставники — Лидия Алексеева и Владимир Жепдин. 
Кстати, Алексеева — сама четырёхкратная чемпионка Европы. 

Серебряные медали достались команде Чехословакии. Бронзовым призе- 
м стала сборная ГДР, победившая румынок — 65:60.ром

ГОНКА ЗА ЛИДЕРОМ
05ЕРХАУЗЕН, 10 октября. (ТАСС). Со счетом 2:0 советская команда 

победила в седьмом туре женской шахматной олимпиады представитель
ниц Голландии. Чемпионка мира Нона Гаприндашвили, игравшая белы
ми с Веренен, быстро выиграла пешну и в эндшпиле четко реализовала 
преимущество. Чемпионка СССР Валентина Козловская (черные) решитель
но атаковала Хеемснерк и быстро добилась победы.

В матче Румыния — Польша счет 2:0 в пользу румынских шахматисток. 
Представительницы Югославии выигрывают у ГДР. Пона счет 1:0 в их 
пользу, а одна партия отложена в равном положении.

Результаты остальных встреч седьмого тура: Австрия — ФРГ — 1,5:0,5, 
Англия—США — 1:0 (1 партия отложена), Венгрия — Дания — 1,5:0,5. В 
матче Болгария — Чехослования обе партии не закончены.

После семи туров лидируют Румыния — 12 очков из 14, СССР — 11,5 
из 14, Югославия — 11 из 13.

НЕЗАКОНЧЕННАЯ ИСТОРИЯ
Это было очередное совеща

ние, посвященное ремонту зим
него плавательного бассейна. В 
Присутствии заказчиков — работ
ников спорткомбината «Труд», 
представителей партийных органов 
и спортивной общественности— на
чальник стройуправления № 3 тре
ста «Томскстрой» т. Семенюк и 
главный инженер управления 
т. Корнеев клятвенно обещали за
кончить ремонт к 1 октября. При
сутствовавшие слушали эти клят
вы с большими сомнениями. 1 ок
тября было шестым сроком, наз
ванным строителями для оконча
ния ремонта в 1966 году. До этого 
были «окончательные» и «конк
ретные» сроки прошлого года.

Вот почему 30 сентября компе
тентная рабочая комиссия решила 
проверить, как обстоят дела на 
«полностью готовом» объекте. Кое- 
что, конечно, строители сделали. 
Но пришлось составить акт, в ко
тором были указаны сорок шесть (I) 
крупных и мелких недоделок. Обе
щание снова осталось невыполнен
ным.

В свете этих, прямо скажем, да
леко не радостных фактов хочет
ся кратко коснуться, как говорят 
в солидных исследованиях, «исто

рии вопроса». Томскому бассейну 
не повезло с самого начала. Строи
тели выстроили его так, что через 
пять лет после его торжественной 
сдачи он пришел в полную негод
ность, а еще через год — в 1964 
году — его пришлось закрыть, 
так как аварийное состояние зда
ния начало внушать опасения за 
безопасность спортсменов.

Однако, хотя вопрос о ремонте 
этого спортивного сооружения был 
поднят еще в 1963 году (с тех 
пор переписка по этому вопросу 
превратилась в пухлое «дело»), ре
монтные работы начались здесь 
только в мае 1965 года. Но ра
ботники треста «Томсксельстрой» 
не пробыли на бассейне и месяца, 
прекратили работы и перешли 
на другие объекты. Все лею  — 
лучший строительный сезон — бы
ло потеряно. Только в конце авгу
ста в бассейне появились строите
ли СУ-3. И сразу же началась че
харда со сроками.

С легкостью необыкновенной 
продолжают давать клятвы и за
верения руководители стройуправ
ления и поныне. Причем в этом 
они проявляют завидную изобре
тательность, которой им явно не 
хватает, когда доходят до дела, Все

сорок шесть «недоделок», указан 
ных в уже упоминавшемся акте 
в число которых попали среди дру 
гих такие солидные работы, как 
например, «покраска полов», «пе
рекраска вестибюля», они обещали 
ликвидировать к 10 октября. Авто
ры этих строк побывали в бассей
не накануне истечения этого срока. 
Они грустно констатировали, что 
из сорока шести пунктов выпол
нено всего... шесть. Мало того, ра
бочие деловито отдирали кафель 
с пола ванны бассейна, так какой, 
как оказалось, был уложен с гру
бым нарушением технологии...

Интересно, йакой новый срок 
назначат тт. Семенюк и Корнеев 
для окончательного завершения 
всех ремонтных работ?

И еще одно. Надо самым при
дирчивым образом проверить ка
чество работ. Ведь даже из этой 
короткой статьи ясно, что верить 
на слово тт. Семенюку и Корнееву, 
мягко выражаясь, небезопасно...

Ю. ИВАНОВ, 
председатель областной феде
рации плавания;

Э. ЕФИМОВ, 
секретарь федерации, старший 
тренер по плаванию ДСО 
«Труд».

Л Ь Г О т ы 
на месяц раньше

В этом году Министерство 
гражданской авиации СССР на 
месяц раньше обычного предо
ставило большие льготы на при
обретение билетов значительной 
категории авиапассажиров.

Половинная скидка с действу
ющих тарифов при полетах пря
мыми рейсами на самолетах 
ТУ-114, ТУ-104, ТУ-124, ИЛ-18, 
АН-10 и АН-24, а также с пере
садкой на газотурбинные и газо
поршневые (ИЛ-14, ЛИ-2, АН-2) 
и наоборот введена с 15 сентяб
ря по 15 июня 1967 года для 
студентов и аспирантов высших 
учебных заведений и учащихся 
средних специальных учебных 
заведений, а также для школь
ников в возрасте старше двенад
цати лет.

На этот же период скидка в 
размере от тридцати до шести
десяти процентов предостав
ляется военнослужащим и чле
нам их семей при предъявле
нии ими воинских перевозочных 
документов, а также при приоб
ретении ими билетов за налич
ный расчет.

Пятьдесят процентов тариф
ной стоимости билетов с 1 ок
тября по 31 мая 1967 года будут 
платить подростки в возрасте 
пятнадцати-семнадцати лет, ко
торые летят в санатории по пу
тевкам, выданным профсоюзны
ми организациями.

Какие документы надо предъ
являть, чтобы приобрести авиа
билеты по льготным тарифам?

Студенты дневных отделений 
вузов и учащиеся средних спе
циальных учебных заведений, 
слушатели высших партийных 
школ, советско-партийных школ 
и школ профдвижения, а также 
курсанты училищ гражданской 
авиации предъявляют студенче
ские билеты или удостовере
ния. Студенты вечерних и за
очных отделений, в том числе и 
военнослужащие, обучающиеся 
в гражданских учебных заведе
ниях, предъявляют, кроме сту
денческого билета, справку пред
приятия или учреждения о том, 
что предъявитель следует к ме
сту учебы или отдыха, а при 
возвращении с места учебы — 
справку учебного заведения о 
том, что студент после сдачи эк
заменов следует к месту житель
ства.

Льготы учащейся молодежи 
помогут ей чаще пользоваться 
услугами авиации.

А. МАКСИМОВ,
начальник отдела Томского 

аэропорта.

Н. П. Ф Е Д О Т О В
На ,65-м году жизни 9 октября 

скоропостижно скончался видный 
историк медицины, социал-гигие- 
нист и общественный деятель, за
ведующий кафедрой социальной 
гигиены и организации здраво
охранения, профессор, доктор ме
дицинских наук Николай Петро
вич Федотов.

Тяжелое детство, нелегкая тру
довая юность выпали на его долю. 
Только социалистическая револю
ция и Советская власть помогли 
ему пройти сложный, тяжелый, но 
и радостный путь от рабочего- 
слесаря, добровольца-красноар- 
мейца, рабфаковца до профессора 
одного из старейших вузов стра
ны.

После окончания медицинского 
факультета университета и аспи
рантуры, с 1937 года до послед
них дней он возглавлял кафедру 
социальной гигиены и организа
ции здравоохранения. В 1939 го
ду он защитил кандидатскую дис
сертацию, а в 1950 году — док
торскую. Перу профессора Федо
това принадлежит более 60 науч
ных работ по вопросам истории 
медицины и организации здраво
охранения. Работы профессора 
Н. П. Федотова по истории меди
цины Сибири представляют боль
шую ценность и пользуются все
общим признанием.

Под его руководством велась 
интенсивная исследовательская 

работа над историко-медицинской 
проблематикой не только в Том
ске, но и за его пределами (Но
восибирск, Барнаул, Семипала
тинск, Кемерово и др.). Его уче
никами защищены докторская и

около 10 кандидатских диссерта
ций. Он являлся членом проблем
ной комиссии АМН СССР для ко
ординации научных исследований 
по вопросам истории медицины в 
Сибири и на Дальнем Востоке.

Научно-педагогическую дея
тельность профессор Н. П. Федо
тов сочетал с большой воспита
тельной работой среди студентов.

Обширна и многогранна общест
венная деятельность Н. П. Федото
ва. Член КПСС с 1920 года, он 
многократно избирался членом 
горнома и райкома КПСС, депу
татом Томского горсовета. Оказы
вал большую помощь органам 
здравоохранения. В годы Великой 
Отечественной войны организо
вал областную санитарную ин
спекцию и возглавлял ее в тече
ние 5 лет.

Несколько #ет он возглавлял 
Томское общество гигиенистов. В 
1959 году профессор Н. П. Федо
тов организовал в Томске отде
ление Всесоюзного историко-меди
цинского общества.

Н. П. Федотов награжден орде
ном Трудового Красного Знамени, 
медалью и значком «Отличник 
здравоохранения».

Неутомимый исследователь, 
страстно любящий науку, он зара
жал окружающих своей энергией 
к активной деятельности.

Память о Н. П. Федотове, Заме
чательном большевике-ленинце, 

ученом и прекрасном человеке» 
сохранится в сердцах его това
рищей и учеников.

ГРУППА ТОВАРИЩЕЙ.

ПОГОДА
12 октября по Томской обла

сти ожидается облачная погода 
с прояснениями, местами осад
ки, ветер юго-западный, 10— 15 
метров в секунду, температура 
днем— 5 — 10 градусов тепла, 
по северо-западным районам по
холодание.

13— 14 октября — времена
ми осадки, ветер юго-западный,

7— 12 метров в секунду, темпе
ратура ночью от 4 градусов мо
роза до 1 градуса тепла, днем—) 
от 3 градусов тепла до 2 граду
сов мороза.

Зам. редактора
Е. М. ШАТОХИН.

Техническое училище № 7 
ОБЪЯВЛЯЕТ

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ НАБОР
учащихся для обучения по про

фессиям: электрослесари, вагоно
вожатые, радиомонтажники.

Принимаются юноши и девушки 
с образованием 8 — 11 классов.

Срок обучения — 1 год.
Принятым выплачивается сти

пендия в размере 23 рублей в ме
сяц.

Обращаться: г. Томск-29, про
спект имени Фрунзе, 14, комната 
10.

томский
МЕДИЦИНСКИИ ИНСТИТУТ
объявляет, что в среду, 2 нояб

ря, в 2 часа дня, в актовом зале на 
ученом совете состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискайие ученой степени 

доктора медицинских наук Р. М. 
Рывкиной-Фурман на тему: «Совре
менное оперативное лечениё гной
ных костных полостей огнестрель
ного и гематогенного происхожде
ния».

С диссертацией можно ознако
миться в библиотеке медицинского 
института.

Томскому лесоперевалочному и 
деревообрабатывающему комбина
ту на постоянную работу требуют
ся: станочники на деревообделоч
ные станки и разнорабочие в новый 
цех строительно-столярных изде
лий, дипломированные кочегары и 
слесари-сантехники в котельные, 
машинисты паровозов, помощники 
машинистов паровозов, сцепщики, 
путевые рабочие.

Оплата , труда— сдельно-преми
альная. Постоянные рабочие комби
ната пользуются льготами, одино
кие обеспечиваются общежитием. 
Семейным предоставляется жилая 
площадь в порядке очереди.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Черемошники, отдел кадров.

3 — 1
Передвижная механизированная 

колонна № 480 треста «Томск
сельстрой»

ПРИГЛАШАЕТ
на постоянную работу: камен

щиков, плотников, бетонщиков, 
маляров, штукатуров, шоферов, 
автокрановщиков, экскаваторщи
ков и разнорабочих.

Здесь же требуются мастера- 
строители.

Передвижная механизирован
ная колонна № 480 ведет строи
тельство в совхозах Томского рай
она — в селах Турунтаеве, Ново- 
Рождественке, Богашеве, Петухо
ве, Овражном, Корнилове, Ворони
не, Кафтанчикове, Калтае, а так
же в г. Томске и в поселке Победа 
Шегарского района.

Одиноким предоставляется об
щежитие, семейным— квартиры в 
порядке очереди.

С предложениями обращаться: 
г. Томск 50, улица Лермонтова, 
32, телефон №  2-45-61.

Управление промстройматериа- 
лов приглашает на работу в аппа
рат окса строящегося Туганского 
завода силикатных стеновВ1Х ма
териалов: инженеров-строителей,
инженера-электрика и геодезиста.

Для работы в г. Томске требует
ся инженер по комплектации.

Обращаться: г. Томск 1, улица 
Карла Маркса, 15, телефон
№  2-22-00. 2 — 1

Требуются: ученики (мужчины 
и женщины), автокрановщики, 
электрики, грузчики, уборщицы 
(оклад 60 — 90 руб. в месяц), фре
зеровщики, токарь, столяр, маляр, 
рабочие по двору, инжеиер-кон- 
структор, электрокарщики, худож
ник-приборист.

Обращаться: г. Томск 21, про
спект имени Фрунзе, 240.

Издательству Томского универ
ситета срочно требуются коррек
торы.

Обращаться: г. Томск 4, про
спект имени Ленина, 34, к дирек
тору.

Администрация, партийные и 
профсоюзные организации Том
ского речного порта и Томского 
районного управления Обского 
пароходства с глубоким при
скорбием извещают о смерти 
старейшего работника речного 
транспорта, помощника началь
ника порта по кадрам, члена 
КПСС

Николая Владимировича 
ВЕДЕНЕЕВА,

последовавшей 10 октября, и 
выражают соболезнование 
семье покойного.

Администрация, партийное 
бюро и построечный комитет 
СУ-13 с прискорбием извещают 
о скоропостижной смерти стар
шего прошба

СКРЯБИНА 
Георгия Владимировича, 

последовавшей 11 октября, и 
выражают глубокое соболезно
вание семье покойного.

Вынос тела состоится 13 ок
тября, в 3 часа дня, из квартиры 
покойного (пер. Нахимова, 4, кв. 
65).

it
Коллектив Томского областно

го суда выражает глубокое собо
лезнование председателю об
ластного суда тов. Скрябину 
Владимиру Федоровичу и его 
семье по поводу безвременной 
смерти сына

СКРЯБИНА 
Георгия Владимировича.

Строительному управлению 
№ 483 срочно требуются: рабочие 
на земснаряды, разнорабочие, шо
феры, автокрановщик на кран 
АК-75 Р, слесари.

Принятые на работу пользуются 
льготами работников железнодо

рожного транспорта.
Обращаться: г. Томск, строи

тельная площадка нового речного 
порта, телефон № 2-26-51, «Новый 
порт».

Томскому маслохолодильнику на 
постоянную работу требуются: 
бухгалтер материальной группы, 
автоэлектрик. На временную рабо
ту — газоэлектросварщики.

Обращаться: г. Томск 1, про
спект имени Ленина, 88, телефон 
№  2-51-12, к директору. 2— 1

Центральным электросетям тре
буются на постоянную работу: 
электрослесари по ремонту транс
форматоров, сантехники, шоферы 
на Турунтаевскую и Самусьскую 
подстанции (шоферы обеспечива
ются квартирой), электромонтеры 
по эксплуатации линий и подстан
ций.

Обращаться: г. Томск 41, про
спект имени Кирова, 36, 4-й этаж, 
комната 36, отдел кадров. 2 — 1

п»4»м .А1НИНА
Телефоны: ответ, секретаря —

2-31-19, секретариата — 2-42.40: от- 
делое: партийной жизни — 2-52-23, 
пропаганды — 2-47-45, промышлен
ности, строительства и транспорта —• 
2-37-75, сельскохозяйственного — 
2-37-39. науки и школ — 2-42-46, со
ветского строительства и быта — 
2-37-77, писем и рабселькоровской 
сети -  2.37-38 и 2-31-47, информа
ции — 2-51-61, бухгалтерии и отде
ла объявлений —- 2-37-36, стеногра
фистки — 2-52-02.

г .  Томен 50, типография № 2 «Крас
ное знамя».
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